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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputada Ana do Gás  (PCdoB)
02.       Deputado Adelmo Soares (PSB)
03.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
04.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
05.       Deputado Ariston (PSB)
06.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
07.       Deputado Carlos Lula (PSB)
08.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
09.       Deputado Davi Brandão (PSB)
10.       Deputado Dr. Yglésio (PSB)
11.       Deputado Felipe Arnon (PL)
12.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
13.       Deputado Francisco Nagib (PSB)

Líder: Deputado Davi Brandão

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PATRI)
04.       Deputado Fred Maia (PDT)
05.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
06.       Deputado Guilherme Paz (PRD)

01.       Deputado Eric Costa (PSD) 
02.       Deputado Júnior Cascaria (PODE)
03.       Deputado Jota Pinto (PODE)
Líder: 

Deputado Leandro Bello (PODE)
Deputado Osmar Filho (PDT) 
Deputado Rafael (PSB)
Deputado Ricardo Rios (PCdoB)- Secretário de Estado
Deputada Solange Almeida (PL)

Deputada Abigail (PL) - Secretária de Estado
Deputado Aluízio Santos  (PL) 
Deputada Daniella (PSB)
Deputada Fabiana Vilar (PL)
Deputado Fernando Braide (PSD)

14.       Deputado Hemetério Weba (PP)
15.       Deputada Iracema Vale (PSB)
16.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)
17.       Deputado Júnior França (PP)
18.       Deputado Miltinho Aragão (PSB)
19.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
20.       Deputado Rildo Amaral (PP)
21.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
22.       Deputada Rosângela Vidal (PL)
23.       Deputado Vicínius Louro  (PL)
24.       Deputado Zé Inácio (PT)

1º Vice-Líder: Deputado Florêncio Neto
2º Vice-Líder: Deputado Ariston

07.       Deputada Janaína (Republicanos)
08.        Deputado Juscelino Marreca (PRD)
09.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
10.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)
11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Glalbert Cutrim

04.        Deputada Mical Damasceno (PSD)
05.        Deputado Soldado Leite (PSC)
06.        Deputado Wellington do Curso (NOVO)
Vice-Líder: Deputado Wellington do Curso

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
2.º Vice-Presidente: Deputado Arnaldo Melo (PP) 
3.° Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.° Secretário: Deputado Roberto Costa (MDB)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PATRI)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA

LICENCIADOS

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO) Vice-Líder: Deputado Zé Inácio (PT) 

01.       Deputado Othelino Neto
SOLIDARIEDADE
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

VICE-PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Jota Pinto

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE
Dep. Daniella

VICE-PRESIDENTE
Dep. Edna Silva

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Aluízio Santos
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Pará Figueiredo

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Rafael
VICE-PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne
VICE-PRESIDENTE

Dep. Claudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE

Dep. Carlos Lula

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE
Dep. Janaína

VICE-PRESIDENTE
Dep. Francisco Nagib

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Fernando Braide

Titulares
Deputado Ariston 
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Junior França
Deputado Aluízio Santos 

Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Júnior França
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputada Solange Almeida
Deputada Mical Damasceno
Deputado Glalbert Cutrim 
Deputada Cláudia Coutinho

Titulares
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto
Deputado Rildo Amaral
Deputado Jota Pinto
Deputado Juscelino Marreca 
Deputado Neto Evangelista

Titulares

Deputado Claudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello
Deputada Edna Silva 
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Hemetério Weba
Deputado Zé Inácio

Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Zé Inácio 

Deputado Pará Figueiredo
Deputado Rildo Amaral
Deputado Soldado Leite
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

Titulares                            
Deputado Carlos Lula                       Deputado Wellington do Curso
Deputado Othelino Neto                   Deputada Drª. Viviane
Deputada Solange Almeida              Deputada Edna Silva

Suplentes                          Deputado Júlio Mendonça
Deputado Francisco Nagib              Deputado Jota Pinto
Deputado Dr. Yglésio                       Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Cláudio Cunha                Deputado Neto Evangelista
                                                            

Titulares

Deputado Carlos Lula
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Francisco Nagib

Deputado Aluízio Santos
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Carlos Lula
Deputada Mical Damasceno
Deputada Janaína 
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Florêncio Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib

Deputada Janaína
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ariston
Deputado Jota Pinto
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Ricardo Arruda

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Davi Brandão
Deputado Aluízio Santos

Deputado Leandro Bello 
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Rildo Amaral
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes

Deputada Solange Almeida
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Florêncio Neto
Deputado Jota Pinto
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Florêncio Neto
Deputado Aluízio Santos
Deputado Othelino Neto
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Rildo Amaral
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Jota Pinto
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva

Suplentes
Deputado Othelino Neto
Deputado Francisco Nagib

Deputado Ariston

Deputado Neto Evangelista
Deputada Drª. Vivianne

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Pará Figueiredo
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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DO CURSO, QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO 
MARANHENSE AO SR. DIEGO AMARAL SAMPAIO.

8. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
083/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO “JACKSON 
LAGO” AO SENHOR ANTÔNIO AUGUSTO MOURA DA SILVA.

9. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
084/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO “JACKSON 
LAGO” À SENHORA MARIA DOS REMÉDIOS FREITAS 
CARVALHO BRANCO.

10. PROJETO DE LEI Nº 085/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FRED MAIA, QUE CONCEDE O TÍTULO DE 
CIDADÃO MARANHENSE AO SENHOR JOSÉ GERALDO 
TEÓFILO DA SILVA.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 368/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE A 
POLÍTICA ESTADUAL DE APOIO E ASSISTÊNCIA ÀS PESSOAS 
COM A DOENÇA DE MPOX (VARÍOLA DOS MACACOS).

2. PROJETO DE LEI Nº 369/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI 
O “DIA ESTADUAL DE CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A 
ADRENOLEUCODISTROFIA”.

3. PROJETO DE LEI Nº 370/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI O 
PROGRAMA DE INCENTIVO AO ESPORTE TÊNIS NO ESTADO 
DO MARANHÃO, VISANDO PROMOVER O ACESSO À PRÁTICA 
DO ESPORTE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 371/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
A IMPLEMENTAÇÃO DA TELEMEDICINA PARA AGILIZAR A 
AVALIAÇÃO DE DOADORES E ACELERAR O PROCESSO DE 
TRANSPLANTE NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO.

5. PROJETO DE LEI Nº 372/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE O 
USO DO SÍMBOLO NACIONAL DE ACESSIBILIDADE À PESSOA 
COM VISÃO MONOCULAR NO ESTADO DO MARANHÃO.

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
081/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
MANUEL BECKMAN AO MINISTRO DO TURISMO CELSO 
SABINO DE OLIVEIRA.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 365/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE, QUE ALTERA A 
LEI ESTADUAL N° 5.484, DE 14 DE JULHO DE 1992.

2. PROJETO DE LEI Nº 366/20245, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA MICAL DAMASCENO, QUE CONSIDERA 
DE UTILIDADE PÚBLICA, O INSTITUTO BENEFICENTE O 
LEGISLADOR, COM SEDE E FORO NO MUNICÍPIO DE SÃO 
LUÍS, NO ESTADO DO MARANHÃO.

3. PROJETO DE LEI Nº 367/20245, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA MICAL DAMASCENO, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA, O INSTITUTO ESPERANÇA, COM SEDE 
E FORO NO MUNICÍPIO SÃO JOSÉ DE RIBAMAR, NO ESTADO 
DO MARANHÃO.

4. MOÇÃO Nº 015/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA 
MICAL DAMASCENO, À SOCIEDADE BÍBLICA DO 
BRASIL (SBB), NOS SEGUINTES TERMOS: “A ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO CONGRATULA-
SE COM A SOCIEDADE BÍBLICA DO BRASIL (SBB) PELOS 
SERVIÇOS PRESTADOS À SOCIEDADE MARANHENSE 
NO CONTEXTO DA ESPIRITUALIDADE E DA DIDÁTICA 
EDUCACIONAL.”.

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 29 DE AGOSTO DE 2024. 

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 29/ 08 / 2024   5ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........16 MINUTOS 
2. BLOCO PARL. UNIÃO DEMOCRÁTICA.................09 MINUTOS
3. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........35 MINUTOS
4. ESCALA RESERVA SOLIDARIEDADE ART.87,§5º C/C ART. 116 
§ DO R.ISEM APARTES 5 MINUTOS)

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 29/08/2024 –QUINTA-FEIRA
PRIORIDADE 1ª SESSÃO:
1. MENSAGEM Nº 08/2024, DE AUTORIA DO PODER 

JUDICIÁRIO, ENVIA PROJETO LEI COMPLEMENTAR N° 
12/2024, QUE ALTERA A DENOMINAÇÃO DO FUNDO ESPECIAL 
DE MODERNIZAÇÃO E REAPARELHAMENTO DO JUDICIÁRIO 
- FERJ E DISPOSITIVOS DA LEI COMPLEMENTAR N° 48, DE 15 
DE DEZEMBRO DE 2000.

PRIORIDADE 2ª SESSÃO:
1. MENSAGEM Nº 069/2024, DE AUTORIA DO 

PODER EXECUTIVO, ENVIA PROJETO DE LEI Nº 379/2024, 
ALTERA A LEI Nº 10.639, DE 14 DE JULHO DE 2017, QUE 
RATIFICA O PROTOCOLO DE INTENÇÕES DO CONSÓRCIO 
INTERESTADUAL DE DESENVOLVIMENTO DO BRASIL 
CENTRAL.

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 

86/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN À SENHORA LUZIA DE JESUS WAQUIM.

2. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
87/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO ROBERTO COSTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR RAUL CANCIAN MOCHEL.

ORDINÁRIA 2ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 373/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI O 
SELO “RARO” A SER INSERIDO NOS PROCESSOS JUDICIAIS 
ONDE FIGURE COMO PARTE PESSOA COM DOENÇA RARA.

2. PROJETO DE LEI Nº 374/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE ESTABELECE 
A COLOCAÇÃO DE PLACAS INFORMATIVAS SOBRE COMO 
IDENTIFICAR UM ACIDENTE VASCULAR CEREBRAL (AVC) EM 
LOCAIS PÚBLICOS E PRIVADOS DE GRANDE CIRCULAÇÃO 
DE PESSOAS.

3. PROJETO DE LEI Nº 375/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI 
NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, O SERVIÇO DE 
“DISQUE DENÚNCIA CONTRA A VIOLAÇÃO DOS DIREITOS 
DA PESSOA HUMANA EM SITUAÇÃO DE RUA”.

4. PROJETO DE LEI Nº 376/2024, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE ASSEGURA AOS 
ENFERMEIROS A PRERROGATIVA DE PRESCRIÇÃO DE 
MEDICAMENTOS, NOS TERMOS DA LEI FEDERAL Nº 7.498, DE 
25 DE JUNHO DE 1986.

5. PROJETO DE LEI Nº 377/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE ESTABELECE DIRETRIZES 
PARA A INSTITUIÇÃO DA POLÍTICA DE PREVENÇÃO, 
ATENÇÃO E REINTEGRAÇÃO SOCIAL DE DEPENDENTES DE 
DROGAS, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

6. PROJETO DE LEI Nº 378/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA, QUE INSTITUI A SEMANA 
DE CONSCIENTIZAÇÃO DAS DEFICIÊNCIAS PSICOSSOCIAIS.

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
082/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO WELLINGTON 
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Sessão Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e oito de agosto de dois mil e vinte quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Neto Evangelista
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Antônio 

Pereira
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Fred Maia

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as):

Adelmo Soares, Andreia Martins Rezende, Antônio Pereira, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio 
Cunha, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna 
Silva, Eric Costa, Filipe Arnon, Florêncio Neto, Fred Maia, Glalbert 
Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, Janaína, Jota 
Pinto, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Juscelino Marreca, Mical 
Damasceno, Miltinho Aragão, Neto Evangelista, Othelino Neto, Pará 
Figueiredo, Ricardo Arruda, Rodrigo Lago, Rosângela Vidal, Soldado 
Leite, Vinícius Louro, Wellington do Curso e Zé Inácio.  

Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Ana do Gás, 
Francisco Nagib, Júnior França, Rildo Amaral e Roberto Costa

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

NETO EVANGELISTA - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, declaro aberta a presente Sessão. O Senhor Segundo-Secretário 
para fazer a leitura da Ata da Sessão anterior e do Texto Bíblico. 

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO FRED MAIA (Lê Ata e Texto Bíblico) - Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
NETO EVANGELISTA – Ata lida e considerada aprovada. O Senhor 
Primeiro-Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – (Lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.
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PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 087 / 2024

Concede o Título de Cidadão 
Maranhense ao senhor Raul Cancian 
Mochel.

Art.1º - Fica concedido o Título de Cidadão Maranhense ao 
Senhor Raul Cancian Mochel, natural de Nova Palma/RS.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data de 
sua publicação.

Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, 

Plenário “Deputado Nagib Haickel”, Palácio “Manoel 
Beckman”, 27 de agosto de 2024. - ROBERTO COSTA - DEPUTADO 
ESTADUAL

JUSTIFICATIVA

Raul Cancian Mochel, nasceu em 7 de fevereiro de 1982, em 
Nova Palma, no Rio Grande do Sul. Reside no Estado do Maranhão 
desde os seus quatro anos de idade. Filho de um maranhense e uma 
gaúcha. Sr. Raul integrou profundamente à cultura e à vida do Maranhão, 
destacando-se com excelência em sua trajetória profissional.

Com duas graduações pela Universidade Federal do Maranhão, 
em Direito e Ciências Contábeis, Raul construiu uma carreira notável, 
inicialmente como assessor jurídico da Corregedoria-Geral do Estado 
do Maranhão. Vale ressaltar, que como Auditor Estadual de Controle 
Externo do Tribunal de Contas do Estado do Maranhão. Em sua 
atuação, destacou-se pela participação na elaboração do Plano de 
Logística Sustentável do TCE/MA e pela coordenação do projeto 
“TCE em Ação”, que promoveu mais de trinta ações direcionadas ao 
fortalecimento do controle externo e da integridade da Corte de Contas 
maranhense durante a gestão do Conselheiro Caldas Furtado.

Sua contribuição para o estado foi ainda mais consolidada 
com sua atual posição como Secretário de Transparência e Controle 
do Estado do Maranhão (STC/MA). Sob sua liderança, o governo 
maranhense vivenciou avanços significativos, o lançamento do novo 
Portal da Transparência, mais moderno e acessível, representa um 
marco na comunicação e na interação com a população maranhense. 

A aprovação da Política de Promoção à Integridade do Poder 
Executivo do Estado do Maranhão e a criação da Ouvidoria Especializada 
de Prevenção e Combate aos Assédios Moral e Sexual são exemplos do 
seu empenho em assegurar uma gestão pública ética e transparente. Sr. 
Raul também foi fundamental para a conquista de dois Selos Ouro de 
Transparência concedidos pela Associação dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon), e a celebração de um Acordo de Cooperação Técnica 
com a Escola de Governo, visando a capacitação dos servidores do 
Executivo Estadual. Sua visão inovadora foi além ao promover a adesão 
da STC/MA à Rede Blockchain Brasil (RBB), tornando a secretaria a 
primeira estadual do país a integrar essa rede pioneira.

PALÁCIO DO GOVERNO DO ESTADO DO MARANHÃO, EM 
SÃO LUÍS, DE DE 2024, __ DA INDEPENDÊNCIA E __ DA REPÚBLICA.  
CARLOS BRANDÃO - Governador do Estado do Maranhão,  SEBASTIÃO 
MADEIRA - Secretário de Estado da Casa Civil

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 086 / 2024 
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 878 / 2024

Senhora Presidente,

Na forma que dispõe o Art. 152 do Regimento Interno desta 
Casa, requeiro a V. Exª. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Secretário de Estado da Infraestrutura, o Sr. Aparício 
Bandeira Filho e ao Exmo. Governador do Estado do Maranhão, o 
Sr. Carlos Brandão, solicitando a viabilidade da instalação de um 
portal na entrada de acesso ao bairro do Cohatrac, nesta cidade, 
com o objetivo de destacar a realização anual do Círio de Nazaré, 
no mês de outubro.

Importante se faz mencionar que, o Círio de Nazaré já se 
configura como uma das maiores festas religiosas do estado. Devido 
a sua importância o Círio de Nazaré da capital maranhense já consta 
no calendário oficial de eventos do Estado do Maranhão (Lei n° 
10768/2017); tornou-se Patrimônio Imaterial e Cultural do Maranhão 
(Lei n° 11.127/2019 e foi reconhecido recentemente como Manifestação 
da Cultura Nacional (aprovação do PL 1394/2023 – à sanção.).

Ressalta-se que o Círio de Nazaré, realizado pelo Santuário de 
Nossa Senhora de Nazaré do Cohatrac se destaca ao longo de 32 anos, 
como uma das maiores manifestações religiosas católicas de São Luís e 
do Maranhão. Todos os anos, a festa recebe milhares de pessoas, vindas 
até de outras cidades e estados, numa grande demonstração de fé.

Desta forma, levando em consideração o exposto acima, 
propomos o atendimento a esta solicitação.

Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 
em 27 de agosto de 2024. - JOTA PINTO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 879/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA E DRENAGEM 
DA RUA 8, LOCALIZADAS NO BAIRRO CIDADE OLÍMPICA

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 880/2024

Senhora Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA, MEIO-FIO E SARJETA NAS VIAS PÚBLICAS NA 
4ª TRAVESSA DA RUA JOÃO FIGUEIREDO, BAIRRO VILA 
EMBRATEL  

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

A trajetória de Raul Cancian Mochel é um exemplo inspirador de 
como o esforço e a dedicação podem transformar realidades e contribuir 
significativamente para o bem comum. Ele se tornou um verdadeiro 
maranhense por coração e por obra, merecendo este reconhecimento 
pelo impacto positivo e duradouro que seu trabalho tem proporcionado.

Diante disso, por toda sua contribuição, de modo sem igual, 
para o Estado do Maranhão Raul Cancian Mochel, faz jus a esta seleta 
homenagem desta Casa Legislativa.

Plenário “Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequiman”. São 
Luís, 27 de agosto de 2024. - ROBERTO COSTA - DEPUTADO 
ESTADUAL

REQUERIMENTO Nº 305 /2024

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o art. 132, parágrafo único, do 
Regimento Interno deste Poder, requeiro a Vossa Excelência, que seja 
desarquivado, com o consequente retorno à tramitação de urgência, 
o Projeto de Lei Nº 294/2022, de minha autoria. 

Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 
em 27 de agosto de 2024. - Vinicius Louro - Deputado Estadual

INDICAÇÃO N° 876 / 2024 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 877 / 2024 – ESCANEADA
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 885/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA, LIMPEZA 
E DRENAGEM DA TRAVESSA SÃO JOSÉ, BAIRRO DO 
CRUZEIRO DO ANIL.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 886/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, solicitando-lhe a pavimentação asfáltica na 
Rua Gonçalves Dias, bairro: Caratatiua em São Luís.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 887/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, solicitando-lhe a recuperação do meio fio, 
sarjeta e a recolocação dos bloquetes na Rua Hollywood, bairro 
Riod, em São Luís. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 888/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
O SERVIÇO DE DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
NA RUA 04, BAIRRO IPEM TURÚ.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 881/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA E DRENAGEM 
DA RUA 7, LOCALIZADAS NO BAIRRO CIDADE OLÍMPICA

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 882/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA E DRENAGEM 
DA RUA 9, LOCALIZADAS NO BAIRRO CIDADE OLÍMPICA

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 883/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência 
que, após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO 
LUÍS, EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A RECUPERAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA SÃO SILVESTRE, Nº 10, PARQUE NICE 
LOBÃO

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 884 /2024

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR 
DO MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, SOLICITANDO 
A REFORMA DO ESTÁDIO EUCALIPTO/GILZÃO, 
LOCALIZADO ENTRE AS RUAS 13, 14 E 15, BAIRRO 
COHATRAC II.

Plenário Nagib Haickel, 27 de agosto de 2024. - WELLINGTON 
DO CURSO - Deputado Estadual
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 893/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA 10, NO BAIRRO CONJUNTO 
PRIMAVERA/COHATRAC.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 894/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
O SERVIÇO DE DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
NA RUA 06, BAIRRO IPEM TURÚ.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 895/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
SERVIÇOS DE RECUPERAÇÃO ASFÁLTICA NA 2ª TRAVESSA 
DA RUA DO ARAME, BAIRRO VILA EMBRATEL.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 896/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A IMPLANTAÇÃO DE 
SINALIZAÇÃO HORIZONTAL E VERTICAL NA AVENIDA 54, 
BAIRRO BEQUIMÃO

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 889/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA REALIZADO 
O SERVIÇO DE DRENAGEM E PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
NA RUA 05, BAIRRO IPEM TURÚ.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 890/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA 06, NO BAIRRO VILA SETE DE 
SETEMBRO.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 891/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA 07, NO BAIRRO CONJUNTO 
PRIMAVERA/COHATRAC.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 892/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA 09, NO BAIRRO CONJUNTO 
PRIMAVERA/COHATRAC.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 901/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A IMPLANTAÇÃO DE 
SINALIZAÇÃO HORIZONTAL E VERTICAL NA AVENIDA 51, 
BAIRRO BEQUIMÃO

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 902 / 2024 – ESCANEADA

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
NETO EVANGELISTA – Vossa Excelência é obediente. Expediente 
lido e encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
NETO EVANGELISTA – Oradores inscritos no Pequeno Expediente, 
transferidos de ontem. Deputado Jota Pinto não está presente. Deputado 
Wellington, também ainda não está presente, devem já chegar. Inscritos 
de hoje. Com a palavra, Deputado Othelino, por 5 minutos, sem direito 
a apartes, Vossa Excelência. Deputado Othelino declinou. Vai usar o 
Grande Expediente de hoje. Com a palavra, Deputado Soldado Leite, 
por 5 minutos, sem direito a apartes. Permuta com o Deputado Soldado 
Leite, o Deputado Fred Maia. Com a palavra, por cinco minutos, sem 
direitos a apartes.

O SENHOR DEPUTADO FRED MAIA (sem revisão do orador) 
- Bom dia a todos, senhoras e senhores aqui presentes, nobres deputadas, 
nobres deputados, amigos que compõem a Mesa, a todos que fazem a 
imprensa. Meus amigos, no dia de hoje, eu queria aqui voltar a ressaltar 
a nossa ida ao Comando-Geral, onde a gente conversou diretamente 
com o nosso amigo Coronel Célio Roberto a respeito das demandas. 
As demandas para o Corpo de Bombeiros de Trizidela do Vale onde a 
gente pediu ao Coronel Célio, fizemos a Indicação aqui para que seja 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 897/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A CONSTRUÇÃO DE 
UMA CRECHE NO BAIRRO DO GAPARA

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 898/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência 
que, após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE 
SÃO LUÍS, EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO QUE SEJA 
REALIZADO O SERVIÇO DE MANUTENÇÃO DA QUADRA 
POLIESPORTIVA DO RETIRO NATAL.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 899/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA, MEIO-FIO E SARJETA NAS VIAS PÚBLICAS 
NA 1ª TRAVESSA DA RUA 06 DE ABRIL, BAIRRO VILA 
EMBRATEL.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 900/2024

Senhor Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido à Mesa, seja encaminhado ao PREFEITO DE SÃO LUÍS, 
EDUARDO BRAIDE, SOLICITANDO A PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NA RUA DOM MANOEL, BAIRRO COHAB.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 27 de agosto 
de 2024 - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual
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INDICAÇÃO Nº      / 2024 

 

Senhor Presidente, 

 

Na forma que dispõe o Art. 152 do Regimento Interno desta Casa, requeiro 

a V. Exª. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado expediente ao Governador do 

Estado, o Sr. Carlos Brandão, ao A Secretário de Estado de Infraestrutura – 

SINFRA, o Sr. Aparício Bandeira Filho, a Prefeita de Pedreiras - MA, a Sra. 

Vanessa dos Prazeres Santos, ao Secretário Municipal de Infraestrutura e 

Urbanismo - SMIU, o Sr. Marcos Brunieri, solicitando a construção de uma ciclovia 

entre os Município de Pedreiras/MA a Lima Campos/MA.  
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Com a palavra, o Deputado Soldado Leite.

O SENHOR DEPUTADO SOLDADO LEITE (sem revisão do 
orador) - Bom dia Presidente; bom dia, Mesa Diretora, que preside aqui 
os trabalhos da Assembleia hoje; bom dia, caros parlamentares; bom dia, 
galeria de imprensa; bom dia, internautas, ouvintes da rádio Assembleia 
e telespectadores da TV Assembleia. Eu gostaria de solicitar à Mesa 
que passasse o nosso primeiro vídeo, que a gente solicitou aqui que 
seja apresentado. Primeiro vídeo, por favor. Essa ocorrência, senhores, 
foi ontem, no Terminal de Integração da Cohab, onde um adolescente 
atingiu um cobrador de ônibus que estava lá exercendo suas atividades, 
e ele foi prontamente apreendido pela Guarda Municipal de São Luís. 
Um trabalho efetivo que a Guarda Municipal de São Luís presta nos 
terminais de integração, fazendo a segurança da população, que se 
sente muito vulnerável à segurança pública aqui de São Luís. Ela não 
é eficaz, ela não é eficiente. Dito isso, eu quero fazer um requerimento 
de aplausos à Guarda Municipal de São Luís, pelo excelente trabalho 
que vem desempenhando nos terminais de integração da capital. É uma 
política municipal de segurança pública eficiente, de resultados, que 
vem se apresentando e sendo percebido pela população de São Luís. 
Como eu disse, quero aqui elogiar e parabenizar esses bravos Guardas 
Municipais de São Luís, que vêm atuando no combate à criminalidade. 
Sabemos que a Guarda Municipal, antes do prefeito Eduardo Braide, 
era uma guarda sucateada, com servidores desmotivados, e houve 
um investimento do Município na Guarda Municipal, e os resultados 
já começam a ser apresentados. Hoje, os profissionais do transporte 
coletivo se sentem inseguros, tanto que ontem, por conta disso, fizeram 
uma pequena manifestação, cobrando segurança pública em São Luís. 
Há um caos na segurança pública do estado do Maranhão. O maranhense 
sente isso na pele, em especial, o ludovicense. Não há uma política 
pública clara de combate à criminalidade, com resultados efetivos, em 
nenhum local do Maranhão. Nós não sabemos nos relatórios, que são 
enviados até o governo, o que tem a se apresentar, de forma positiva, 
porque o que a gente encontra e que a população sente na pele é um 
descaso. Gostaria que passasse o segundo vídeo, por favor! Enquanto 
a Mesa prepara o vídeo, a gente fez aqui um compilado de ocorrências 
que quem acompanha o noticiário policial já está acostumado a 
encontrar: guerra de facções, homicídios, roubos, furtos. A população 
clama por uma segurança pública eficiente. Nós clamamos que o 
governo, que a secretaria apresente um plano de combate a essa onda 
de criminalidade, esse caos que nós estamos vivenciando na segurança 
pública. A sociedade se sente insegura, se sente à mercê dos criminosos. 
A audácia é tão grande que existem inúmeros bairros que têm as facções 
marcadas nos muros dizendo que para passar lá tem que baixar o vidro, 
não há uma política eficiente. E na contramão de tudo isso, Deputado 
Rodrigo, que é que eu queria dizer? Em vez de a gente trabalhar uma 
política eficiente de desarmamento dos criminosos, o Comando teve 
a brilhante ideia, Deputado Neto, eu gostaria da intervenção do líder 
do governo, Deputado Neto Evangelista perante essa portaria que foi 
editada e cobrada pelo atual Comandante, Coronel Paulo, onde ele está 
solicitando que os militares que estão de férias ou de licença-prêmio 
entreguem o armamento à polícia. Nós estamos vivendo um momento 
de caos na segurança pública, o profissional da segurança pública, o 
policial de férias, muitas vezes, na sua folga de licença-prêmio tem 
possibilidade de intervir em situações como essa, proteger a população, 
ajudar mesmo na sua folga a segurança pública. E a brilhante ideia que 
o Comando teve foi que eles devem devolver o armamento, ou seja, o 
policial está ali arriscando sua vida, dentro de uma viatura, combatendo 
a criminalidade e quando ele estiver de férias vai ser desarmado. E o 
que é um absurdo também, Deputado Neto, nesse momento, nenhum 
policial do Maranhão consegue adquirir um armamento, por custos 
próprios. Porque o Departamento de Apoio Logístico, que é a DAL e o 
Exército brasileiro não conseguem processar aquisição de armamento. 
Então, eu como militar, soldado, Coronel Emerson, qualquer policial 
que hoje queira adquirir um armamento, no Maranhão, ele não consegue 
adquirir um armamento próprio, com recursos próprios. E o que ele tem 
à sua disposição, que é o armamento do estado, está sendo recolhido, 
por parte do Comando. Então, eu gostaria de solicitar, aqui do líder do 

indicada, Deputada Vivianne, uma nova ambulância para o Corpo de 
Bombeiros, da cidade Trizidela do Vale, como também uma reforma e 
uma ampliação da área do Corpo de Bombeiros, lá de Trizidela do Vale. 
Ressaltando que todo aquele projeto foi feito na minha gestão. Então, 
ainda está, já tem que ser ampliado, tem que ser indicado mais oficiais 
para compor aquele Corpo de Bombeiros, que tem um trabalho muito 
importante lá na cidade e que a gente sabe que é necessário incrementar. 
Hoje a cidade de Trizidela do Vale tem apenas um caminhão ABT, que 
agora no mês passado, no dia da grande festa da cidade de Trizidela 
do Vale, que é a vaquejada do parque Maratá, houve um incêndio de 
grandes proporções em um comércio da cidade. Então, graças à ajuda 
dos prefeitos das cidades, colocando os carros pipas municipais à 
disposição para ajudar a apagar o incêndio junto com a corporação 
do Corpo de Bombeiros foi contido o incêndio e se evitou muitas 
catástrofes. De antemão, outra leva que eu tenho aqui para falar é 
novamente a respeito da situação do abastecimento de água das cidades 
de Pedreiras e Trizidela Vale. Quem conhece a fundo como eu conheço 
aquelas duas cidades, parte da água de Pedreiras, Deputado Ariston, 
no tratamento de água da cidade de Pedreiras, a metade da água ainda 
vai para Trizidela do Vale, porque a estação de tratamento de água de 
Trizidela do Vale não comporta e não trata água suficiente para atender 
a Trizidela do Vale, cem por cento. Então, nós estamos precisando não 
é para amanhã, não é para ontem. Que, verdadeiramente, a Caema se 
empenhe em a gente fazer uma nova estação de tratamento, uma nova 
estação de captação, onde possa ter água suficiente para a cidade de 
Pedreiras. Pedreiras é uma cidade que agora, no dia 20, o IBGE colocou 
como região metropolitana da cidade de Pedreiras. Então, como já era 
de se esperar, pela sua magnitude, pela sua importância em nível de 
estado, Pedreiras ganhou mais esse título de ser a região metropolitana, 
correspondendo às cidades ali circunvizinhas Joselândia, Lima Campus, 
Bernardo do Mearim, Trizidela do Vale, Lago dos Rodrigues, Poção de 
Pedra. Então, todas essas cidades agora são da região metropolitana 
da cidade de Pedreiras. Então, a gente precisa fazer com que esse 
diferencial venha acontecer. Hoje a situação da falta de água é grande 
na cidade de Pedreiras. Hoje mesmo a prefeita conseguiu, com o apoio, 
levar hoje para a parte alta da cidade, nesse exato momento, uma carreta 
de trinta mil litros de água para colocar lá à disposição das pessoas, 
porque a Caema não está conseguindo levar água nas torneiras. A 
Prefeitura já tem três carros pipas que colocam água, e agora a Prefeita 
conseguiu uma carreta que vai também dar suporte nessas áreas altas 
para poder amenizar a situação. Isso nós estamos falando apenas de 
paliativos. Isso não é problema solucionado, é apenas um paliativo, 
porque a situação de calamidade em respeito da questão da água está 
muito grave. Já fui várias vezes, a Prefeita já teve várias reuniões com o 
Presidente da Caema, e os pontos finais, os resultados finais não estamos 
conseguindo. Não está se chegando verdadeiramente à resolutividade 
do produto, de acontecer o que tem que ser feito. Então, fica aqui meus 
esclarecimentos, pedindo encarecidamente ao presidente da Caema, 
ao presidente Marco Aurélio, que dê uma atenção diferenciada para a 
situação da água na cidade de Pedreiras e de Trizidela do Vale, que 
não está fácil, não está fácil! Pedreiras tem uma arrecadação mensal, 
algo em torno de R$ 700 mil, R$ 700 mil são arrecadados. Se esse 
dinheiro retornasse para Pedreiras para serem feitos investimentos, 
com certeza estaria melhorando gradativamente, basta se ter um 
planejamento estratégico e fazer verdadeiramente a coisa acontecer. 
Então, todos esses pensamentos aqui que a gente está trazendo é só 
no intuito de ajudar, e digo aqui: se o Governador do estado me der 
a honra de receber, que seja R$ 10 , R$ 100, R$ 1 milhão em emenda 
parlamentar, toda essa emenda eu irei colocar para a Caema, para poder 
solucionar o problema da água de Pedreiras, porque a gente sabe que 
a situação financeira da Caema é crítica, é quebrada, não tem dinheiro, 
não sei como é que consegue ser daquele jeito. Eu sei que as pessoas 
estão sofrendo, e a gente está precisando, e eu tenho certeza que o 
Governador tem interesse de resolver isso, mas, às vezes, a gente tem 
que mexer no tabuleiro para poder se resolver os problemas. Ficam aqui 
meus agradecimentos a todos, e até a próxima oportunidade.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
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orador) - Senhora Presidente, demais deputados e deputadas, internautas, 
servidores desta Casa, sempre alegria voltar aqui nesta tribuna. Hoje, 
para expressar uma preocupação com o que vem acontecendo no país, 
onde, literalmente, o nosso país nunca esteve tanto em chamas, chamas 
de fogo mesmo. Isso expressado pelos números, principalmente no 
estado de São Paulo, onde, com prejuízo já ultrapassando a casa de R$ 
1 bilhão, tanto para o agronegócio, como também para os pequenos 
agricultores, para as cidades e, acima de tudo, para a saúde das pessoas, 
as pessoas que vivem na zona urbana. Mas o que está acontecendo no 
país, e nós estamos aqui no Maranhão finalizando o mês de agosto, nós 
sabemos, pela experiência que já temos, que o pico das queimadas aqui 
no Maranhão geralmente é setembro e outubro, onde, historicamente, 
os municípios mais altos, com maior altitude do Estado, como Mirador, 
Sucupira e a região também de Balsas, Deputado Vivianne, são as mais 
atingidas. E aí fica a preocupação, de fato, Deputado Miltinho, com o 
que vai acontecer, com o que possa acontecer no mês de setembro e 
no mês de outubro. Quero destacar o papel importantíssimo que tem 
o Corpo de Bombeiros, o Coronel Célio Roberto, que, historicamente, 
vem desenvolvendo campanhas de combate e prevenção, no entanto, 
as intempéries climáticas têm se acirrado no nosso país, e requer, 
e aí eu faço também essa fala me dirigindo ao Governo Federal, e, 
sinceramente, é necessário tratarmos isso como emergência nacional, 
como emergência estadual, com envolvimento desta Casa, aqui 
no nosso Estado, com alerta às prefeituras, com envolvimento aos 
prefeitos, a classe política, a classe produtora desse Estado, a classe 
empresarial e ao povo do Maranhão. Parque do Mirador que, hoje, tem 
que ser cuidado, preservado, com muito carinho, onde lá nós temos as 
nascentes do Principal rio, que abastece o maior número de pessoas 
nesse Estado, que é o Rio Itapecuru. De fato, nós não podemos ficar 
repetindo, as mesmas estratégias dos anos anteriores. Requer nesse 
momento uma atitude, aí eu faço um apelo ao Governador Carlos 
Brandão, à Sema, e não é só a Sema, o Corpo de Bombeiros, já tendo 
uma sala de crise, é necessário que envolva, que se faça uma campanha 
com envolvimento e também com a participação dos prefeitos. Não 
vejo isso ainda, em nenhum lugar, no Estado. Espero que a gente não 
acorde para isso, só no mês de setembro, quando o Maranhão estiver 
ardendo. Volto a dizer a importância que tem o trabalho do Corpo de 
Bombeiros, mas eu venho aqui fazer um apelo ao Governo do Estado, 
aos prefeitos, que também o que está acontecendo em São Paulo, pode 
acontecer, proporcionalmente, aqui no nosso estado. Porque os índices 
pluviométricos estão diminuindo, o calor está aumentando e, acima de 
tudo, nós não temos nenhuma estratégia para que possamos prevenir da 
dimensão e da proporção o que vem acontecendo no resto do país. Fica 
aqui o meu alerta, o meu apelo para que a gente atente para o que está 
acontecendo no país, concluindo, minha Presidente. E possamos ainda 
mobilizar todos os órgãos estaduais, municipais, federais para que a 
gente tenha condições de ter uma ação mais preventiva porque, de fato, 
o fogo é algo inexorável, não tem... quando queima, destrói tudo e é 
um prejuízo para todo o Estado do Maranhão. Muito obrigado, Senhora 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, Deputado Vinícius Louro.

O SENHOR DEPUTADO VINÍCIUS LOURO (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidente, senhores e senhoras Deputadas, membros 
da galeria, internautas, telespectadores da TV Assembleia, funcionários 
deste poder. Senhora Presidente, o que me traz hoje aqui é para relatar 
um pouco de uma reunião que nós tivemos na Secretaria de Saúde com 
o nosso Secretário Tiago Fernandes. Nós trouxemos algumas demandas 
da região do Médio Mearim, mais precisamente da cidade de Pedreiras e 
Trizidela do Vale. E na oportunidade quero aqui agradecer pela atenção 
do Secretário Tiago, pela presteza. Nós, que conhecemos a realidade 
dos municípios da região do Médio Mearim, mas também da cidade 
de Pedreiras e Trizidela do Vale, na oportunidade, pedimos um mutirão 
oftalmológico, porque nós temos conhecimento da vasta precisão da 
população no sentido dessa especialidade como também do mutirão 
odontológico. Então, isso irá beneficiar muitas pessoas não só da cidade 
de Pedreiras, Trizidela do Vale, como Lima Campos, Peritoró, Bernardo 

governo, desta Casa, do empenho de cada um dos parlamentares para 
estar ombreado conosco nessa cobrança, que os militares permaneçam 
com seus armamentos, que os militares, mesmo de folga, mesmo 
de licença, mesmo de férias, eles são policiais e podem auxiliar na 
segurança pública, como já fazem há bastante tempo. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, a Deputada Dra. Vivianne.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE (sem revisão da 
oradora) - Bom dia a todos e a todas! Cumprimento aqui todos os nossos 
colegas deputados, em nome da nossa Presidente Iracema, que hoje está 
aqui com a gente. Queria cumprimentar toda a imprensa, todos que nos 
estão assistindo e ouvindo. Gente, esse mês de agosto é um mês em que 
eu destaco algumas leis de autoria minha. Ontem eu vim falar um pouco 
aqui na tribuna sobre a semana de conscientização “diga não ao uso de 
cigarros eletrônicos.” E nesse mês de agosto também propus uma lei, 
que foi sancionada pelo nosso Governador Carlos Brandão, do Agosto 
Dourado, que seria o mês de incentivo à amamentação no nosso estado. 
E dourado por quê? Porque mostra o padrão ouro desse alimento para 
as mães, para as crianças e a importância tanto para que as mães façam 
amamentação do ponto de vista de saúde, do fortalecimento do sistema 
imunológico dos bebês, como também para o vínculo afetivo que se 
cria. E também para aquelas que, por algum motivo, não possa exercer 
esse aleitamento materno, para que saibam, para que se divulguem os 
bancos de leite que existem no nosso estado, porque amamentação 
com leite materno é muito importante. Então, por meio da Lei 12.216, 
também tenho esse privilégio junto com todos os nossos colegas, de 
ver sancionada essa lei do Agosto Dourado em 2024, aqui no nosso 
estado. Também vim aqui para falar que ontem eu tive uma reunião 
com os membros, presidente e vice-presidente do Crefito Maranhão, 
para que a gente tivesse um pouco de atenção. E eu sei que nesse 
período eleitoral é muito difícil para todos os colegas, mas passando 
o 06 de outubro, eu vou pedir para que eles venham na Comissão de 
Saúde. E aqui eu queria que todos os colegas se identificassem com essa 
causa, Deputado Neto, V.Exa. que é um defensor também das causas 
das pessoas neurodivergentes. A gente tem um profissional, que é o 
terapeuta ocupacional, que não existe sequer um curso público de nível 
superior de terapia ocupacional no nosso estado. Eu queria que, juntos, 
a gente pudesse ajudá-los para que a UEMA, para que as universidades 
públicas avançassem, porque a gente sabe que é um profissional muito 
importante para essas pessoas com autismo e outras doenças com 
neurodivergência. Aqui no Maranhão me passaram ontem que existe 
apenas 680 profissionais terapeutas ocupacionais em todo o estado do 
Maranhão, sendo que desses 680, quase 600 moram aqui em São Luís. 
Então, fica todo o restante do nosso estado praticamente descoberto 
desses profissionais. Enquanto a Organização Mundial de Saúde pede 
que o ideal seja um profissional para cada mil habitantes, a gente tem, 
no Maranhão, um profissional para mais de 10 mil habitantes nessa 
área. Então, a gente sabe que a causa das pessoas neurodivergentes, 
principalmente hoje, o avanço do diagnóstico do autismo é um desafio 
para o sistema público de saúde. Então, a gente queria falar um 
pouco, abrir essa discussão, mas, com certeza, eu vou querer ajuda de 
todos vocês, nossos colegas, para que a gente realmente amplie essa 
discussão e encare de frente esse que é um grande desafio. Além da 
falta de profissionais para tratarem esses pacientes, que, cada vez, 
mais aumenta o diagnóstico, a gente sabe também que é um paciente, 
digamos, – Só mais um minuto, para concluir. – é um paciente crônico. 
A partir do momento que ele entra na rede, ele não sai, ele não tem alta 
de imediato, ele vai passar muito tempo ali, porque é um tratamento 
crônico, de longo prazo. Então, gente, é um desafio muito grande para 
nossa saúde pública o tratamento desses pacientes, porque, além da 
falta de profissional, é um paciente que demora a receber alta do sistema 
de saúde, seja público, seja particular. Então, eram essas as minhas 
palavras, falar um pouco desses temas de saúde, que eu considero muito 
importantes e desafiadores para nós. Obrigada.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra o Deputado Júlio Mendonça.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão do 
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Fale com o líder do bloco. Vamos passar a palavra agora ao Senhor 
Adelmo Soares.

O SENHOR DEPUTADO ADELMO SOARES (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidenta, Deputada Iracema, demais deputados e 
deputadas aqui presentes, todos os companheiros e companheiras, e 
aqueles que nos acompanham nas redes sociais. Vai se aproximando 
aí, 39 dias para a decisão das eleições municipais, e a gente sabe que 
o acirramento político acontece nas cidades. Na minha cidade, Caxias, 
não é diferente. Lá nós temos um candidato que esconde o sobrenome, 
esconde as suas origens, que não apresenta o seu sobrenome para a 
população, que mudou seu sobrenome, porque tem medo do passado. 
e agora está dando uma de valentão que quer mostrar um documento 
de uma Emenda Parlamentar de um milhão reais, mas eu queria falar 
para o candidato, sem sobrenome, que tem medo de citar a história do 
seu sobrenome, das pessoas, da sua família que passaram no governo 
de Caxias, que deixaram os servidores municipais, cinco meses sem 
pagamento, que perseguiram professores, que fecharam a escola Tia 
Joana e tantas outras barbáries que cometeram com o povo de Caxias 
que, agora, querem voltar ao poder. Queria fazer uma pergunta básica, 
ele, como deputado federal, esse ano, assumiu, e eu vi no blog do 
Marrapá, que é um dos blogs de maior credibilidade desse Estado, que 
ele destinou quase 20 milhões ou mais de R$ 20 milhões de reais, de 
Emendas Parlamentares, este ano, para muitos municípios do Maranhão, 
menos para Caxias. Nenhum centavo, ele destinou para o município 
de Caxias. E agora vem posar de que quer transformar a cidade, de 
quer fazer isso. E aí eu quero dizer ao candidato, sem sobrenome, 
que para cada obra que ele apresentar, que ele fez em Caxias, que eu 
apresento 11 obras do Deputado Adelmo Soares. O Deputado Adelmo 
Soares trabalhou, a Deputada Cleide Coutinho trabalhou, o Deputado 
Humberto Coutinho, saudoso Humberto Coutinho, colocou Emendas 
para Caxias, a Deputada Daniella, todos nós que fomos deputados, 
destinamos Emenda, Deputada Amanda Gentil, mas o deputado, que 
é candidato a prefeito, sem sobrenome, nunca fez nada, nunca colocou 
a Emenda, esse ano, colocou pra vários municípios, mas não colocou 
para Caxias. Então, eu fico muito admirado dele chegar agora e querer 
dizer que é o salvador da pátria, que vai fazer isso, que vai fazer aquilo 
outro, se ele não teve a oportunidade, como deputado federal, e não fez. 
Não tem uma escola, Deputado Júlio, uma escola reformada ou feita 
por esse rapaz, um palmo de asfalto. E ele até assumiu a Prefeitura de 
Caxias, um palmo de asfalto. Não há nada em hospitais, nunca colocou 
uma ambulância, nunca coajudou a segurança pública, e agora ele vem 
dizer que vai salvar, que vai colocar segurança, que vai fazer, isso se ele 
teve a oportunidade mais de vinte milhões. Agora, ele teve e colocou 
pra várias cidades, como o Centro do Guilherme, como a cidade de 
Morros, Igarapé do Meio, mas para Caxias, ele não colocou nada. 
Então, eu queria só alertar a população de Caxias, que não vai voltar 
ao passado e ao Maranhão inteiro, que esses aventureiros, Deputado 
Arnaldo Melo, que chegam agora na cidade como que vão resolver 
todos os problemas, que se tiveram oportunidade e não fizeram, muito 
menos, vão fazer agora. Por isso, eu quero dizer para o candidato, 
sem sobrenome, em Caxias, que para cada obra ou para cada intenção 
de obra que ele colocou em Caxias, eu coloco 11 obras do Deputado 
Adelmo para o município de Caxias. Era só isso, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como não dá mais tempo, eu remanejo o Deputado Jota Pinto para a 
próxima Sessão ou para o Tempo dos Partidos. 

IV – ORDEM DO DIA. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Projeto de Lei nº 816/2023, de autoria do Deputado Osmar filho (lê). 
Com parecer favorável em conjunto das Comissões de Constituição, 
Justiça e Cidadania, de Obras e Serviços Públicos. Relator Deputado 
Glalbert Cutrim. Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado e vai à sanção. Projeto 
de Lei nº 328/2024, de autoria do Poder Executivo (lê). Como depende 
de parecer das comissões técnicas, eu suspendo a sessão para que as 

do Mearim, Igarapé Grande, Porção de Pedras, Lago dos Rodrigues, 
Esperantinópolis, São Roberto e São Raimundo do Doca Bezerra. Pedi 
até que nessa demanda oftalmológica e odontológica também fosse 
incluído a cidade de Santo Antônio dos Lopes, que não faz parte da 
nossa gerência, mas que fosse incluída e irá beneficiar muitas pessoas. 
A gente sabe da dificuldade. Hoje óculos na ótica estão muito caros. A 
consulta de vista está muito cara, e essas pessoas não têm condições 
de comprar ou fazer essas consultas, sem falar dos exames de catarata, 
pterígio, que muitos desses casos precisam de cirurgia. E na questão da 
odontologia é um momento também que nós sabemos que o Estado, 
por meio do nosso Governador Carlos Brandão, oferece essa saúde 
bucal, que nós queremos levar para a cidade de Pedreiras e Trizidela 
do Vale. Eu aqui, também escutando as falas do Deputado Fred Maia, a 
gente que chega em um determinado ambiente que talvez essas pessoas 
não tenha conhecimento do nosso trabalho, a gente tem que vir e falar 
a partir do que nós fizemos, porque o Corpo de Bombeiro na cidade 
Trizidela do Vale, o Deputado Arnaldo Melo Pará Figueiredo, Ariston 
e outros deputados aqui sabem do nossa luta, Antônio Pereira sabe da 
nossa luta para levar o Corpo de Bombeiro para a cidade de Trizidela do 
Vale, na época do então governador Flávio Dino, foi uma das demandas 
que nós tivemos com o Governador pedindo, primeiro, o Corpo 
de Bombeiros que seria para a cidade de Pedreiras. Mas a gestão de 
Pedreiras não beneficiou o Corpo de Bombeiro doando os prédios. Aí, 
sim, o que é de César tem que ser dito. O então, na época, prefeito Fred 
Maia, que era prefeito de Trizidela do Vale conseguiu o prédio para o 
Corpo de Bombeiros, mas a luta foi do Deputado Vinícius Louro. Todo 
aquele aparato foi do Deputado Vinícius Louro. Nós tivemos, na época, 
Deputado Fred Maia, V. Exa. me apoiava para deputado estadual e aí, 
quando eu cheguei com a demanda, dizendo que o Corpo de Bombeiros 
era para o município de Pedreiras, e o prefeito, naquela época, que até é 
seu aliado, não tinha como arrumar estrutura, um prédio, ou até mesmo 
construir para que essa estrutura, o Corpo Bombeiros, fosse para a 
cidade de Pedreiras. Aí, V. Exa., na época, como prefeito, doou um 
prédio do município para que hoje o Corpo de Bombeiros seja realidade. 
Então, essa luta, desde os primórdios, desde o início, não estava nem 
no cronograma do governo estadual, como eu tinha conversado com 
o então Governador Flávio Dino, ele resolveu e viu a importância do 
Corpo de Bombeiros para a cidade de Pedreiras e de Trizidela do Vale, 
haja vista que a cidade de Trizidela do Vale, pode-se dizer, acho que 
até no Brasil agora, tirando esse acontecimento, essa catástrofe no Sul 
do Brasil, mas é a cidade mais atingida pelas cheias do Brasil. Então, 
esse reconhecimento foi, justamente, que credenciou para que esse 
Corpo de Bombeiros fosse realidade na cidade de Trizidela do Vale, 
beneficiando toda a região de Médio Mearim, haja vista que o Corpo 
Bombeiros tem uma serventia, não só para esses casos de enchente, 
mas também – Só para concluir, Senhora Presidente! – como as chamas, 
como também outros acontecimentos que envolvem a defesa civil. E, 
tratando também da falta d’água, Deputado Fred Maia, é importante 
salientar, trazer à tona, que isso já foi uma promessa de campanha da 
então Prefeita Vanessa Maia, V. Exa. é o esposo da prefeita, eu venho 
aqui trazer informações de que, justamente no período eleitoral passado, 
V. Exa. botou um carro-pipa de Trizidela do Vale, que era um caminhão 
branco, um caminhão da Mercedes, bicudo, branco, para trazer água 
para o povo, prometendo que ia resolver o problema da falta d’água 
de Pedreiras. O que a gente pode constatar? Que o problema da falta 
d’água de Pedreiras está lá. Nós sabemos que a responsabilidade é 
da Caema, mas não precisava V. Exa., naquela época, dizer que iria 
resolver o problema da falta d’água de Pedreiras, porque nós sabemos 
que realmente é complicado. 

A SENHOR PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Conclua, Senhor Deputado, o tempo está expirado e tem outros 
deputados inscritos.

O SENHOR DEPUTADO VINÍCIUS LOURO - Eu aqui vou 
encerrar minhas palavras, pelo tempo. Mas quero até me inscrever, 
já pedindo 15 minutos do tempo do bloco e quero também já pedir o 
tempo da liderança. Muito obrigado, Senhora Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
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Expediente são só 5 minutos, sobre esta polêmica em torno da relação 
do que apelidaram de dinismo e as coisas do Governo Brandão. Sobre 
rompimento, não rompimento, sobre o tratamento diferenciado para 
quem era aliado e para um tratamento bom, para um tratamento melhor 
para quem não era, enfim, essas discussões que são da política e são 
legítimas e são absolutamente normais. Ontem, teve um uma fala do 
Deputado Neto Evangelista que me chamou atenção quando ele disse 
que as mudanças de governo são normais que todo governo faz e ele 
tem razão. E todo o governo faz as suas mudanças e elas têm uma 
motivação de ordem administrativa ou política. O que está se discutindo 
agora não é mais a questão do rompimento da bancada do PCdoB ou 
dos políticos, deputados ou não, mais ligados ao então Governador 
Flávio Dino, que hoje, enfatizo, não mais milita na política, mas ele tem 
um legado e esse legado fica, independentemente, dele ser Ministro do 
Supremo hoje ou não. Mas o que é preciso que o Maranhão inteiro saiba 
e tenha clareza disso é que, independente de alguém romper 
politicamente, o rompimento com aquilo que se acostumou chamar de 
dinismo, e, em síntese, o que é isso? É um modelo político-administrativo 
que foi implantado no Maranhão, a partir de 2015, quando o Governador 
Flávio Dino assumiu o governo e que transformou para melhor o 
Maranhão, principalmente no aspecto social. Governo Flávio Dino, ele 
foi voltado para aqueles que estavam historicamente esquecidos pelo 
Poder Público. Então, o Governo Flávio Dino instalou este modelo, o 
governo, para estender as mãos prioritariamente para aqueles que mais 
precisavam e é um modelo que foi reconhecido pelo povo do Maranhão, 
tanto no aspecto eleitoral quanto no aspecto mais político. Por que eu 
digo isso, Deputado Júlio Mendonça? Que foi reconhecido, Vossa 
Excelência fez parte do Governo Flávio Dino. Porque o Governador foi 
reeleito, em primeiro turno, na chapa do Governador que foi reeleita 
primeiro turno foram eleitos os dois senadores, na sucessão dele, elegeu 
o sucessor e foi eleito Senador, com a maior votação da história do 
Maranhão. Terminou a gestão, com índice de aprovação elevadíssimos, 
Deputado Rodrigo Lago, Vossa Excelência que também compôs o 
Governo Flávio Dino. E esteve inclusive entre, por alguns anos, ou o 
governador mais bem avaliado do Brasil, ou sempre entre os cinco mais 
bem avaliados. E aí pode-se destacar o trabalho que foi feito na 
educação, muito bem resumido ontem pelo Deputado Carlos Lula, ou 
podemos falar mesmo do trabalho feito na saúde, com a regionalização 
da saúde, a abertura de hospitais com o trabalho forte feito no combate 
à Covid, que fez com que o Maranhão fosse o estado que, 
proporcionalmente, menos perdeu vidas para a Covid. Nós podemos 
falar nesses aspectos da gestão, mas podemos falar também no aspecto 
da transparência. Foi um governo que foi escaneado por forças 
nacionais, tendo em vista o tamanho político do então governador 
Flávio Dino e passou um governo sempre probo, transparente passando 
uma grande mensagem para o Brasil. Dito isto, não há como não dizer 
que o rompimento deste governo com o dinismo já aconteceu há muito 
tempo, porque este governo nada tem a ver com o dinismo. Basta ver 
que quem mais hoje se dispõe a defender este governo é quem mais 
combatia o governo Flávio Dino. E quem mais é empurrado para o 
canto ou para fora do governo é justamente aquele time original, 
inclusive, que compôs o governo Flávio Dino. Porque eu digo que o 
governo Brandão rompeu com o dinismo faz tempo? Porque quando os 
restaurantes populares passam a não mais funcionar, ou a funcionar 
disponibilizando menos comida para o povo, isso é romper com o 
dinismo. Porque quando nós vemos dezenas de obras de escolas e 
IEMAs parados, isso é romper com o dinismo. Porque quando nós 
sabemos que o hospital de Viana, por exemplo, está com sérias 
dificuldades de funcionar, isso é romper com o dinismo. Quando nós 
sabemos que uma pessoa demora dois anos para conseguir uma cirurgia, 
isso também é romper com o dinismo. Quando nós percebemos uma 
estrutura familiar governar o Maranhão, sendo que não foi eleito uma 
família, foi eleito um governador, isso é romper com o dinismo. Então, 
meus amigos, não há mais que se falar neste rompimento. O rompimento 
de pessoas cada um sabe o seu momento de romper. Eu mesmo esperei 
um ano para ver se as coisas aconteciam. Quando eu vi que o rumo era 
completamente outro daqueles compromissos que nós assumimos com 

comissões se manifestem. Está suspensa a Sessão. Reaberta a Sessão. 
Com a palavra, o Deputado Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Senhora 
Presidente, foi feita uma reunião conjunta entre a Comissão de 
Constituição e Justiça, a Comissão de Orçamento e a Comissão de 
Administração Pública, onde foi apreciado o Projeto de Lei Ordinária nº 
328, de autoria do Poder Executivo, aprovado nas três Comissões, nessa 
reunião conjunta, com a abstenção do Deputado Carlos Lula.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Em discussão. 

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (Questão de Ordem) 
– Senhora Presidente, só para ressaltar a minha abstenção.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Em votação. Então, vamos botar em votação, V. Exas. vão se abster, não 
é? Em votação.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Senhora 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Sim.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (Questão de 
Ordem) – Só para registrar o meu voto contrário em razão de, apesar 
da tentativa do Deputado Neto de explicar, ele se esforçou bastante, 
eu estou também, tal qual o Deputado Júlio se manifestou aqui, não 
ficou muito claro, e acho que nem precisaria essa pressa toda, eu não 
sei se precisaria ter vindo para o Legislativo, e, em razão também da 
desconfiança prévia com relação às coisas do governo, registro o meu 
voto contrário.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado, com a abstenção do Deputado Lula e do 
Deputado Rodrigo Lago e o voto contrário do Deputado Othelino Neto. 
Vai à sanção. Projeto de Lei n.º 629/2023, de autoria do Deputado 
Zé Inácio, (lê). Com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator Deputado Florêncio Neto. Em discussão. 
Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado. A matéria vai a segundo turno. Requerimento 
nº 301/2024, de autoria do deputado Jota Pinto, (lê). Com a palavra, o 
Deputado Jota Pinto.

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO (Questão de Ordem) – 
Presidente, a gente só vai definir uma nova data, para que a gente, nesse 
período eleitoral, não tenha nenhum problema. Estou verificando com a 
assessoria jurídica, para a gente definir uma nova data. Então, eu peço 
que a gente possa postergar para uma data futura.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Então eu vou retirar o requerimento. Ok, retirado o Requerimento n.º 
301 e o n.º 302, que é de minha autoria. Requerimento n.º 304/2024, de 
autoria do Deputado Glalbert Cutrim, (lê). Como vota o nosso Primeiro-
Secretário, Deputado Antônio Pereira? 

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pelo deferimento, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Como vota o nosso Vice-Presidente? Hoje peço seu voto como 
Segundo-Secretário, Deputado Rodrigo Lago. 

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO RODRIGO LAGO – De acordo, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Requerimento deferido. 

V – GRANDE EXPEDIENTE.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Para o Grande Expediente, está inscrito o Deputado Othelino Neto.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidente, senhores deputados, senhoras deputadas, 
senhores deputados, telespectadores que nos acompanham pela TV 
Assembleia. Pedi para ocupar o Grande Expediente, de hoje, para poder 
fazermos um pronunciamento menos apressado, dado que o Pequeno 
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Rodrigues, é outro episódio marcante, é dirigente do PCdoB, foi auxiliar 
do governador Flávio Dino. Fiquei feliz porque gosto pessoalmente 
muito dela. Se ela não tivesse saído, ela teria adoecido, porque faziam 
questão de não a deixar exercer a função, como quem diz assim: “nós 
vamos te pisar até tu saíres”. Então, já partindo para a conclusão desse 
pronunciamento, eu vou falar de um outro aspecto, o Governo Flávio 
Dino era um governo sério. Ninguém consegue levantar nem uma 
mácula no Governador Flávio Dino, ou consegue levantar acusações 
contra auxiliares do então Governador Flávio Dino. E eu não quero 
fazer pré-julgamentos, mas a prova da postura do Governador Flávio 
Dino é o tamanho que ele passou a ter no país, antes dele ser Ministro 
do Supremo. Ele eleito Senador, foi convidado para ser Ministro, foi o 
protagonista do Governo Lula, fazia os debates nacionais e nunca 
ninguém conseguia dizer algo que desabonasse a conduta dele, ou 
mesmo do período que ele governou o Maranhão. Acontece que não, 
isto também é uma página virada, porque este Governo Carlos Brandão, 
ele se tem uma coisa que ele não é, é transparente, é um governo que 
não tem o foco na gestão, ele parece mais ter foco nos negócios do que 
na gestão. E. aliás, quero alertar, que não é mais tempo, que se fazia o 
que queria com recurso público, alerto, que é preciso ter cuidado, que é 
preciso ter probidade, percebam que os órgãos de controle estão atentos. 
Então é importante ter a noção de que o que se faz fica registrado e que 
quem faz pode pagar pelos seus erros, as coisas estão acontecendo. 
Então, a minha parte, enquanto membro do Poder Legislativo, que tem 
obrigação e tem prerrogativa constitucional de fiscalizar, de defender o 
povo do Maranhão, de defender a boa aplicação dos recursos públicos, 
eu vou continuar fazendo, aqui nesta tribuna, nas redes sociais, nos 
órgãos de controle, continuarei fazendo para que, para proteger o povo 
do Maranhão e para proteger a utilização dos recursos públicos. E 
finalizo essas palavras dizendo que em nada me alegra vir à tribuna 
dizer que aquilo que foi construído com muito suor, está sendo 
completamente destruído pelo atual governo.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Presidente Othelino, 
o senhor poderia me conceder um aparte ao final, Deputado Yglésio.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Concedo agora, 
deputado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (aparte) – Presidente, 
eu vou lhe chamar de presidente pelo respeito e amizade que tenho a 
Vossa Excelência, mas, assim, chega um momento que a gente precisa 
ter uma linha divisória assim entre a coerência e a verdade, se não a 
gente vai cair no proselitismo mais superficial possível. E aí transformar 
as discussões e trazer sempre um argumento nosso a favor, um 
argumento contra e, no meio disso aqui, nós temos uma linha clara que 
é a linha da verdade. Vamos lá, vamos falar em rompimento histórico 
com aliados. O primeiro rompimento histórico do dinismo, o acordo, 
o grande acordo não cumprido e o que mais envergonhou a história do 
Maranhão foi o rompimento de Flávio Dino com Zé Reinaldo. Imagina 
a pessoa que tirou alguém da magistratura, alguém que não tinha nem 
mal voto dele e que colocou com mais de cem mil votos em várias 
cidades e rompeu porque não cumpriu o compromisso de fazer Zé 
Reinaldo senador. Segundo rompimento foi construído com o próprio 
Léo Costa lá em Barreirinhas, que hoje está alinhado com Amílcar na 
eleição. Esse é outro rompimento. Vamos falar em situações familiares, 
família do Flávio Dino. Ele tem parentes que são, graças a Deus, bem 
resolvidos, que é uma família abastada desde o império: um irmão 
procurador e um outro bom advogado, que inclusive teve uma indicação 
agora para o STJD, o Salvio, que eu gosto muito. O Saulo irmão dele 
trabalhava na Secid terceirizado aí por outras empresas, mas vivia lá. 
Eu era testemunha ocular e, se chamar vários funcionários da Secid, vão 
ver isso. Mas vamos lá, quando coloca o Márcio Jerry, que é o irmão 
verdadeiro do Flávio Dino, e ele sai da Secretaria, ele indica a esposa. 
Quando coloca o filho do Flávio Dino postiço, que é o Duarte Júnior, 
ele sai do Procon, ele coloca a esposa. Vossa Excelência, que é meu 
amigo, meu irmão, mas está trazendo uma informação que não é uma 
coisa de uma pessoa justa como Vossa Excelência sempre foi. Quando 
teve que indicar alguém para ser suplente do Flávio Dino, indicou a 
esposa. Então assim, a estrutura, infelizmente, do Maranhão é familiar. 

o povo do Maranhão, eu digo “não, eu não serei mais cúmplice dessa 
história.” E aí respeito o momento de cada um romper, mas quero dizer 
uma outra diferença. Eu falei da principal, que é com o povo, porque se 
o Governador Brandão não tivesse cumprindo os compromissos 
políticos, ou com os políticos, mas tivesse cumprindo com o povo do 
Maranhão, era aceitável, porque, primeiro, vem o compromisso com o 
povo e, depois, vem com os políticos. Mas o Governo descumpre com 
os políticos e descumpre principalmente com o povo. Mas saindo do 
principal, que eu disse aqui por que o brandonismo rompeu com o 
dinismo, eu vou para o político. Um compromisso, a palavra do 
Governador Brandão tem o mesmo valor que uma cédula de R$ 2,00. E 
todo mundo sabe aqui o que eu estou dizendo aqui. Cada deputado tem 
um prefeito que está frustrado, porque teve uma promessa do 
Governador Brandão enquanto candidato à reeleição, e aquilo que não 
ficou inacabado nem começado foi. Eu respeito o silêncio, mas sei que 
cada um aqui sabe o que eu estou dizendo. Se nós andarmos e 
conversarmos com os prefeitos, alguns dizem assim: “Eu estou calado, 
mas, depois da eleição, nós vamos conversar”. Os exemplos de 
descumprimento são muitos, mas eu vou me ater, por exemplo, a um 
mais recente, o caso Colinas. O caso Colinas, ele é bem emblemático. 
Quando o atual governador era vice-governador, foi feito, lá havia 
candidatura posta lá pelo grupo liderado pelo Deputado Federal Márcio 
Jerry e, em respeito à relação do Governador Flávio Dino com o Vice-
Governador Brandão, foi feito um apelo para que o grupo do Deputado 
Federal Márcio Jerry compusesse com o grupo do Brandão lá em 
Colinas. O que fez o Deputado Márcio Jerry à época? Um ato político 
duro, que feriu internamente o seu grupo e até mesmo membros da sua 
família que militam na política da cidade: declinou e apoiou a atual 
prefeita da cidade, com o compromisso de receber o apoio na eleição 
seguinte. Mas, chegada à eleição seguinte, Deputado Neto Evangelista, 
na hora de cumprir o acordo e apoiar o candidato indicado pelo grupo 
do Deputado Federal Márcio Jerry, disseram “Olha, nós não vamos 
poder cumprir o acordo”. E aí, quando não se pode cumprir um acordo, 
já é ruim, mas, pelo menos, quando você senta, diz que não pode 
cumprir e pede para renovar o acordo, Deputado Arnaldo Melo, V. Exa., 
que sempre cumpriu os seus, aí fizeram o quê? Dado o impasse, 
renovaram o acordo e disseram: “Na sucessão da prefeita, nós vamos 
apoiar o candidato aí indicado pelo grupo liderado pelo Deputado 
Federal Márcio Jerry”. E essa conversa começou, esticou, foi para 
frente, foi para trás, eu até soube, mas pode ser que seja boato, que, em 
uma dessas viagens, o Governador Carlos Brandão teria dito, 
contrariado, que esse assunto estava rendendo muito e que ele iria 
recuar e iria cumprir o compromisso de apoiar o candidato do grupo do 
Deputado Federal Márcio Jerry – neste caso, o João Haroldo –, mas um 
familiar do Governador vetou, disse: “Não, não aceito, lá é a nossa 
terra, é questão de honra”, e aí desautorizou o Governador politicamente. 
Eu não sei se isso é verdade, dizem que o Governador não manda no 
governo, quem mandam são familiares próximos, irmão, cunhada, não 
sei o quê. O fato é que o acordo não foi cumprido e tem lá, e aí é legítimo 
o direito da prefeita lançar o seu candidato, tem o nosso candidato lá, 
apoiado pelo Solidariedade, que é o candidato da Federação Brasil da 
Esperança, o João Haroldo, inclusive o vice é do Solidariedade. Então, 
estou contando aqui um episódio onde um compromisso, um acordo, foi 
descumprido uma vez, descumprido duas, descumprido três, e depois 
disseram assim: “Não, eles têm muita coisa no governo, quero ver se 
eles têm coragem”, mas aí, não bastasse, tentaram cooptar um partido, 
o Partido dos Trabalhadores, lá em Colinas; tomar o partido, para não 
deixar o outro ser candidato, porque o PV eles já tinham, tendo em vista 
que o PV é comandado por um auxiliar do Governador no Maranhão. 
Foi preciso intervenção da direção estadual do PT para que o João 
Haroldo tivesse o direito de ser candidato. Então, eu estou contando 
assim um caso de dezenas que eu escuto de acordos descumpridos. A 
saída do Felipe Camarão é um episódio que retrata concretamente o 
afastamento daquilo que se chama de dinismo disso que está se 
instalando no Maranhão que eu confesso que nem nos tempos em que 
eu fazia a oposição mais dura, eu via algo parecido com isso que está 
acontecendo no Maranhão. O episódio da saída da Lene, da Lene 
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programas do governo Lula, é um governo que não tem realizações, que 
só pega carona. Então, graças a Deus, que o Maranhão tem o Presidente 
Lula para ampliar programas sociais, para anunciar investimentos 
no estado. Então, não dá para comparar o Flávio Dino, não dá para 
comparar mesmo com Brandão, porque são quilômetros de distância, 
no aspecto da capacidade intelectual, no aspecto da capacidade moral e 
no aspecto da capacidade de respeitar o povo do Maranhão.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Presidente, o senhor 
poderia me dar só um minutinho, só para...

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO – Sempre, 
Deputado

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (aparte) – Obrigado. 
Porque o nosso debate é muito respeitoso, graças a Deus. Vamos lá! Em 
relação ao Zé Reinaldo, o senhor fala que o Zé Reinaldo votou contra a 
Dilma Roussef, isso teria sido fator impeditivo. Vamos lá! Não custa nada 
lembrar, sinalizar, que o Flávio Dino não teve nenhum constrangimento 
em receber o Aécio Neves e várias pessoas aqui, os algozes da Dilma 
Roussef, todos aqui no Maranhão, quando foi necessário para formar 
a tal de solução salomônica, frente ampla, para destituir o sarneysmo. 
Então, quando lhe é de interesse, não teve nenhuma questão de coerência 
relacionada. E para mim assim, eu queria era ter realmente assim um Zé 
Reinaldo na minha vida, que como o V. Exa. falou, com a capacidade 
que eu tenho, com o intelecto que eu tenho, talvez eu já fosse até aí 
prefeito da cidade de São Luís, com certeza, e voos mais altos, com toda 
humildade aqui, mas a gente tem que saber quem nós somos para ter 
valor, a primeira coisa é saber quem nós somos. Em relação à questão 
da esposa, da citação de esposa, eu só a fiz porque para mim, assim, 
a família é uma célula una, irmãos, pais, mães, filhos e esposas, tudo 
isso aí. A partir do momento que o V. Exa. traz a questão de dizer que 
um governador não governa e é o irmão, que parece que governa, o 
senhor também não foi assertivo nisso, que eu acho que é uma coisa 
também de pessoas prudentes. Mas o senhor também oportuniza a 
quem pensa diferente, adentrar numa esfera familiar, porque o senhor 
deu o primeiro passo nesse movimento. Então, gostaria também 
que o senhor repensasse, nesse momento, antes de trazer questão de 
irmão para cá, porque, por exemplo, a minha irmã, ontem, ela foi, 
subliminarmente, trazida aqui por um deputado comunista. Minha irmã 
é uma pessoa que tem seríssimos problemas na vida dela, por traumas 
de infância. Então assim, ela assiste TV Assembleia e ficou ontem, teve 
que tomar calmante, depois que foi trazida para cá. É uma pessoa que 
trabalha, ali no Alomere, que aí lá agora, ela está trabalhando, ela não 
está recebendo para ficar em casa. Ela, como eu, fica transtornada se 
não tiver trabalhando, porque nós gostamos, nossa mãe trabalhava três 
turnos. Então, a gente gosta de servir. Em relação ao Bolsonaro não 
cabe falar porque o Maranhão nunca recebeu tanto dinheiro de nenhum 
Governo Federal nem do Governo Lula como do Governo Bolsonaro. 
Vacinas aqui foi o local que mais recebeu e primeiro recebeu por conta 
do navio. Então assim, nunca deixou de chegar ao Maranhão nada, por 
conta de divergência entre Bolsonaro e Flávio Dino, ao contrário, o 
Flávio, para ganhar projeção nacional, utilizando recurso da Secom, 
R$ 87 milhões, no último ano, para fazer propaganda, em nível 
nacional, ele tentou antagonizar Bolsonaro, porque ele tinha um projeto 
presidencial. Como ele nunca passou de 1% nas pesquisas, ele abortou 
o processo e se dedicou à campanha do Lula. Então, são só esses 
contrapontos, eu não vou falar mais nada, eu inclusive eu tenho gente 
me esperando no gabinete, antes que alguém diga aqui que eu estou 
em covardia, mas assim, eu já fiz a minha obrigação de votar, estou 
terminado, presidente, eu já cumpri com a minha obrigação de votar, 
já contrapus os argumentos no que eu considero que seja verdade e eu 
respeitosamente lhe peço a permissão para me retirar após a tréplica.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Fique à 
vontade, Deputado Yglésio, talvez até Vossa Excelência chegue ao 
gabinete ainda possa me ver falar pela televisão, embora eu esteja já 
concluindo, para não abusar aqui da paciência da presidente. Em 2014, 
o PSDB esteve conosco na coligação, então, era natural e legítimo que 

E eu sou uma pessoa que luta contra isso. Mas a gente não pode subir 
à tribuna para dizer assim: Ah! o irmão do Brandão é isso, não sei o 
quê, quando todo mundo, na hora que tem que resolver seus problemas 
políticos, coloca a esposa. Então, vamos parar com essa história e 
discutir no argumento mesmo qual é o IDEB aqui do Brandão, qual é o 
IDEB do Flávio Dino, qual a capacidade de pagamento que o Brandão 
está deixando, o nível de endividamento que o Flávio Dino deixou, 
porque deixou quebrado o estado, qual o ICMS que o Governador 
Brandão utilizava, qual era que o Flávio Dino teve do ponto de vista 
arrecadatório. Vamos discutir dados sérios e parar com essa picuinha, 
porque aqui todo mundo praticamente tem o dedo sujo em relação a 
isso. Ontem eu vi um vídeo aqui do Deputado Carlos Lula andando, 
fazendo uma passeata onde ele está carregando o marido da Soninha, 
que está cambaleando. O marido da Soninha está nitidamente incapaz, 
que agora é ex-marido, não tem condição de ser prefeito de Axixá. E um 
ex-secretário de saúde estava andando com uma pessoa cambaleando. 
Isso é uma vergonha, gente! Vamos parar com isso. A hipocrisia não 
cabe nesta Casa. Eu estou aqui para dar fim a essa hipocrisia, por favor. 
E lhe agradeço a oportunidade dos apartes.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Deputado 
Yglésio, Vossa Excelência por quem eu também tenho muita 
consideração, acho que os exemplos foram infelizes e até preconceituoso. 
Deixa eu lhe dizer, eu evito muito tocar nessa coisa de esposa de A, de 
marido B, porque eu acho que isso não vai terminar bem. Eu não vou 
questionar, por exemplo, por que e o que levou a esposa de A ou marido 
B serem nomeados ou contratados aqui ou acolá. Mas a Ana Paula era 
vice-prefeita de uma cidade do Maranhão, ela tinha e tem militância 
política. Você a conhece bem, então ela não foi inventada, ela não foi 
tirada do nada, e se tivesse, ainda que tivesse sido, é um direito que o 
então Senador Flávio Dino tinha, de escolher. Se ele quisesse, ele podia 
ter escolhido o irmão, podia ter escolhido a cunhada, mas ele prestigiou 
a política em um quadro da política. Ana Paula, repito, à época era vice-
prefeita da cidade de Pinheiro, chegou inclusive a assumir a prefeitura. 
E ele queria prestigiar um quadro feminino de uma região importante do 
estado, que é a Baixada Maranhense. Acho que V. Exa. devia repensar 
utilizar esse tipo de argumento, que acho que não é nem elegante e 
muito menos produz um bom debate político. Com relação à questão 
do Duarte Júnior, não vou entrar nesse debate, ambos são candidatos 
a prefeito, podem travar esse debate nos momentos oportunos que 
tiverem, até porque ele não é mesmo parente do Ex-Governador Flávio 
Dino. Sobre a questão do Governador Zé Reinaldo, político por quem 
eu tenho grande apreço e consideração, houve um fato marcante, e 
V. Exa. inclusive, à época, militava no campo da esquerda, que o 
então Deputado Federal Zé Reinaldo votou a favor do impeachment 
da Presidente Dilma, quando o Governador Flávio Dino liderava um 
movimento para evitar aquele golpe que aconteceu contra o povo 
brasileiro. E aquilo foi um fato muito marcante e, de fato, estressou as 
relações. Que aquilo não foi um fato qualquer, aquilo foi um voto de 
um político muito ligado ao Flávio e que ajudou a caçar uma presidente 
séria, correta, não estou dizendo que ela não errou no governo, mas 
uma mulher séria, decente e que foi arrancada do poder. Então, aquilo 
é um episódio muito marcante. No mais, não dá para comparar, 
inclusive as condições de governabilidade. Governador Flávio Dino, 
nos primeiros dois anos do seu mandato, teve a Presidente Dilma, que 
ajudou o Maranhão; depois, veio o Presidente Temer, que não ajudou, 
mas também não perseguiu. Mas o Flávio Dino era um adversário, ele 
liderou o enfrentamento, para que o Temer não virasse presidente e fez 
um enfrentamento público nacional. Depois, aconteceu a catástrofe, que 
foi o seu, hoje líder, Bolsonaro ser eleito presidente. Aí o Maranhão 
passou a ser castigado, perseguido, e não vinham recursos para cá, e 
o Flávio Dino governou o Maranhão, e avançou no Maranhão, com 
toda essa situação adversa, inclusive com uma pandemia pelo meio. 
O Governador Brandão, quando foi reeleito, a partir de 1º de janeiro, 
já tinha o Presidente Lula, que é, efetivamente, quem governa; quem 
governa, não; quem manda recursos para o Maranhão. E, se não fossem 
os recursos federais, não tinha nada no Maranhão, porque 90% daquilo 
que o Governador Carlos Brandão anuncia é pegando carona nos 
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pelo país, não cabe a V. Exa. nem a nenhum outro deputado desta Casa 
ficar insistindo. E nem o Governador Brandão em nenhum momento me 
disse ou por mensagem que tem rompimento... 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Conclua, Deputado, o tempo encerrou.

O SENHOR DEPUTADO MILTINHO ARAGÃO - E muito 
menos Flávio Dino tem dito que tem interesse ou que tem rompimento, 
o rompimento me parece que é da cabeça só de alguns, de V. Exa. ou 
de alguns.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Agradeço 
a V. Exa. pelo aparte e concordo em parte com o que V. Exa. disse, 
mas, enfim, travou-se hoje um bom debate, um debate respeitoso, e 
continuaremos com esse debate. É, de fato, o Flávio Dino não está, 
mais na política, mas o que ele construiu, o legado está. E muitos dos 
que estão aqui hoje são fruto disso. Ou apoiando ou combatendo, são 
fruto disso. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Tempo do Bloco Parlamentar União Democrática, não tem nenhum 
inscrito. Tempo do Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão. Deputado 
Yglésio, está ausente. Deputado Vinícius Louro.

O SENHOR DEPUTADO VINÍCIUS LOURO (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidente, senhoras e senhores deputados, membros 
da galeria, internautas, telespectadores da TV Assembleia, funcionários 
desse Poder. Senhora Presidente, o que me traz aqui, novamente, a 
esta tribuna é justamente para concluir o meu discurso no Pequeno 
Expediente, Deputado Othelino, para mostrar um pouco da política 
local da cidade de Pedreiras e que também traz na política da cidade 
Trizidela do Vale. Então, quando a gente vê essa problemática da falta 
d’água da cidade de Pedreiras, isso já era para ter sanado, resolvido há 
quatro anos, durante esses quatro anos que passaram. Porque foi uma 
promessa que teve de campanha da então hoje prefeita de Pedreiras, 
Vanessa Maia, junto com seu esposo, hoje deputado estadual, Fred Maia. 
A gente, naquele momento, sabendo e mostrando para a população que 
o município não tinha responsabilidade, não tinha recurso, porque hoje, 
Deputado Carlos Lula, nós estivemos na Caema e simplesmente para 
resolver – diga-se de passagem, talvez não resolva na totalidade –, 
mas para amenizar o problema da falta d’água de Pedreiras, é preciso 
serem gastos mais de 27 milhões, pelo menos, acabar com a falta d 
‘água na cidade de Pedreiros. Então, Deputado Arnaldo, V. Exa. que 
tem parcerias com muitos municípios, que trazem os municípios para 
fazer também a parceria junto ao Governo do Estado do Maranhão, nós 
sabemos que o município não consegue resolver a falta d’água, mas 
levianos seríamos se, em momento oportuno, trouxesse essa reflexão 
popular para se beneficiar dela. E isso foi o que aconteceu na cidade de 
Pedreiras. Eu queria muito que se o município tivesse condições, apesar 
que eu até tenho minhas dúvidas, no município de Pedreiras, haja vista 
que agora mesmo o município foi condenado aí a devolver os 10% dos 
royalties, onde já caíram mais de 50 milhões desses royalties, na cidade 
de Pedreiras. Essa reflexão principalmente pra você cidadão pedeirense, 
cidadão trizidelense, nós temos que trazer o estado justamente para 
ajudar o município, mas não nós podemos eximir a responsabilidade 
dos políticos que quando chegam para se beneficiar prometem o que 
não podem, tentando levar, enganar a população a tal erro, que, no 
caso foi eleição. Eu vejo muitos, aqui mesmo, dentro das palavras 
de V. Exa., Deputado Fred Maia, V. Exa. viu que, desde o dia nove, 
quando eu assumi esta Casa, eu nunca toquei na questão de Pedreiras, 
politicamente, nunca falei de V. Exa. nessa tribuna, mas eu também não 
poderia de me esquivar, dentro de suas palavras, nesta tribuna, que a 
gente tem autonomia, e temos fé pública. Então, quando a gente vem à 
tribuna desta Casa, está aí gravado, a gente não pode vir com inverdades, 
uma situação que me chamou muita atenção, mas eu também não 
falei nada, é Vossa Excelência chegar e pedir para uma MA, que não 
existe dentro da cidade de Pedreiras, interligando Santo Antônio dos 
Lopes, então, essa MA não existe, inclusive, seria muito importante se 
o Governo do Estado fizesse que também foi uma promessa de Vossa 

o Governador Flávio Dino recebesse o então candidato Aécio Neves. 
Isso é da democracia, o que não quer dizer que ele seria cúmplice de 
caçar a presidente eleita, são coisas diferentes. Inclusive, rapidinho, 
para finalizar, o Deputado Yglésio me lembrou um episódio importante 
de como um homem que tem palavra faz. O vice, em 2014, seria do 
PDT, e aí teve a possibilidade do PSDB compor conosco. O que é 
que o Flávio Dino fez? Chamou o PDT, chamou o Weverton, chamou 
Carlos Lupe, chamou Márcio Honaiser e disse “Olha nós temos um 
problema. A vaga de vice é de vocês, mas nós podemos trazer o PSDB 
e, praticamente, resolver o problema da eleição.” O PSDB a época era 
um dos, estava entre os partidos principais do Brasil. Aí disse: “Se vocês 
não abrirem, vocês ficam com a vice, mas se vocês abrirem, a gente vai 
fazer uma nova composição.” E dali foi colocado o vice-governador, 
como vice-governador, o hoje Governador Carlos Brandão. Partindo 
para a reeleição, o Governador Flávio Dino teve todas as possibilidades 
de mudar o vice, inclusive muitas pessoas disseram: “Flávio, tu podes 
colocar quem tu quiseres de vice. Tu vais ganhar a eleição. O Brandão 
pesa muito pouco.” E ele disse: “Não, eu vou manter o Brandão. Não 
tem razão para mudar.” Acho que ali foi um erro, mas ele também não 
tem bola de cristal.

O SENHOR DEPUTADO MILTINHO ARAGÃO - Deputado 
Othelino, gostaria de pedir um aparte.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Concedo já. 
Eu vou deixar o aparte de Vossa Excelência para a liberalidade da 
Presidente, porque está terminando o tempo, mas de minha parte fica 
já concedido. Então, ali o Flávio Dino disse, e alguns dos que estão 
aqui devem se lembrar: “Não tenho porque mudar o vice. Deixa ele 
aí.” E aí ontem a Deputada Mical disse assim: “O Felipe tinha que ser 
um vice como o Brandão.” Deus me livre! Felipe é um homem sério, 
homem correto. Não estou dizendo que o Brandão não seja. Eu estou me 
referindo à palavra, até pra não ser injusto, ao cumprimento de palavra. 
Deus livre que o Felipe seja como o Brandão, porque o Brandão ele 
simulou ser uma pessoa e quando assumiu o governo, mostrou-se outra. 
Eu prefiro aquele que chega e se apresenta como é. Então, se alguém foi 
correto com o outro, foi o Flávio Dino, que manteve o Carlos Brandão 
como vice, o apoiou na reeleição e tinha razões para não apoiar, poderia 
ter apoiado o Weverton, com quem, inclusive, tinha relações mais 
próximas e mais afinidade ideológica, mas optou por apoiar o Vice-
Governador Carlos Brandão, que, infelizmente para a nossa surpresa, 
para nossa infelicidade, está destruindo aquilo que foi plantado pelo 
então Governador Flávio Dino. Eu finalizo minhas palavras concedendo, 
se a Presidente permitir, o aparte ao Deputado Miltinho.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como o Deputado concedeu antes, o senhor tem apenas o tempo de 
aparte para falar. Está bom, Deputado? 

O SENHOR DEPUTADO MILTINHO ARAGÃO (aparte) – 
Obrigado, Presidente. Eu gostaria só de sublinhar, como sempre falou 
Flávio Dino, nosso Governador Flávio Dino essa palavra “sublinhar”, 
o momento do seu discurso quando Vossa Excelência, insistentemente, 
e alguns colegas, ao meu ver, insistentemente, equivocados, pregam 
a dualidade brandonismo/dinismo dinismo/bradonismo, bradonismo/
dinismo, uma verdadeira máxima para tentar emplacar essa divergência 
e uma suposta ruptura. Primeiro, entendo que há um fosso ético muito 
grande de aqui vir qualquer um, independente que seja nesta Casa 
ou em qualquer casa deste país, ficar trazendo para o palanque, para 
a discussão política diária um ministro do Supremo Tribunal Federal. 
Flávio Dino não está mais na política, V. Exa. Flávio Dino não é 
candidato a coisa nenhuma, a não ser a continuar brilhando e sendo 
um ministro importante deste país. Portanto, eu peço, neste momento, 
que V. Exa. como homem inteligente que é, com uma história que tem, 
não continue repetindo equivocadamente, como se Flávio Dino fosse 
candidato, fosse político. Flávio Dino fez uma decisão. talvez a mais 
difícil da vida dele, mas fez uma opção clara pelo Judiciário. Portanto, 
não cabe eticamente ficar, todo dia, trazendo Flávio Dino para o debate 
desta Casa. Flávio Dino é Ministro do Supremo Tribunal Federal, e eu 
me orgulho muito de tê-lo como amigo. E Flávio Dino não morreu. 
Flávio Diante está vivo e muito bem vivo, brilhando e fazendo história 
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que fica distante 12 km do início dessa estrada. Já foram feitos ali, 
Deputado Glalbert, mais de 8 km, e a terraplanagem já está feita até a 
chegada do maior povoado da cidade de Bacabal. Portanto muita gente 
já beneficiada e assistida por essa importante estrada, que é fruto do 
empenho e da sensibilidade do Governador Carlos Brandão em atender 
ao reclame dos deputados da cidade, que aqui externaram, dessa tribuna 
e pessoalmente a ele, várias vezes, a importância que a gente pudesse 
olhar e concluir aquela estrada. Além disso, eu quero anunciar à cidade 
de Bacabal que, também em tratativas com o Governador Carlos 
Brandão e com o Secretário de Saúde, Thiago Fernandes, Presidente 
Iracema, Bacabal receberá mais um importante mutirão de saúde, 
Deputado Ariston, dessa vez, receberemos um mutirão de cirurgias 
ortopédicas, onde nós teremos ali assistidas aquelas pessoas que se 
encontram na fila para fazer cirurgia de fêmur e de quadril. São cirurgias 
muito específicas, que precisam de placas bloqueadas, que precisam, 
portanto, de materiais específicos e que têm alguma dificuldade de 
conseguir. E o Governador Carlos Brandão, por meio do Secretário 
Thiago Fernandes, leva mais esse importante mutirão de ortopedia para 
a cidade de Bacabal, que já acontecerá agora em meados do mês de 
fevereiro. 

O SENHOR DEPUTADO GLALBERT CUTRIM - Me concede 
um aparte, Deputado Florêncio, assim, V. Exa...

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO - Concedo, 
Deputado Glalbert, pode falar.

O SENHOR DEPUTADO GLALBERT CUTRIM (aparte) - 
Deputado Florêncio, eu, escutei seu discurso aqui desde o início, e, 
falando de avanços que a gente vem tendo, V. Exa. falando sobre o 
que acontece no município de Bacabal, uma estrada tão sonhada por V. 
Exa., pelo seu pai enquanto deputado foi, comigo, no mandado passado. 
O Deputado Roberto, Deputado Davi, que também está aqui presente 
com a gente hoje. E não é só em Bacabal que isso tem acontecido, não 
é, a gente tem uma série de ações do Governo por todo o estado do 
Maranhão, como o Programa de Bloqueteamento, que está tendo em 
praticamente os 217 municípios, estão sendo beneficiados com o sistema 
de bloqueteamento. A gente sabe o que você está falando. Também sobre 
as cirurgias ortopédicas, que vai ter lá um mutirão na cidade de Bacabal, 
é um problema que vem acontecendo no nosso estado desde a época 
do Covid, e ficou muita cirurgia atrasada, e essas cirurgias não param 
de acontecer, corriqueiramente vem entrando, e o Estado está fazendo 
um esforço incrível através do nosso Secretário Tiago Fernandes e do 
nosso Governador Carlos Brandão, para que essa fila zere. Lógico que 
é um trabalho muito grande, são várias e várias cirurgias, em todo o 
Estado, e isso não vai acontecer do dia para a noite, mas a gente, sabe do 
incentivo que o Governador está tendo, está dando, e sabe ainda mais da 
sua força de vontade para que isso, essas filas diminuam rapidamente. E 
todas essas ações, todos esses serviços que estão sendo prestados pelo 
Governo têm um olhar muito clínico do Governador, porque sabe que 
a saúde é prioridade, sabe que dá qualidade de vida para o povo do 
Maranhão, é uma prioridade dele enquanto pessoa e mais ainda como 
Governador do Estado. Então, parabenizo o seu discurso, só faço essa 
ressalva, além do seu discurso: que não é só em Bacabal e só na região, 
mas em todo o Maranhão, que vem acontecendo várias e várias ações.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO - Isso, Deputado 
Glalbert, posso atestar isso, porque tenho acompanhado isso de perto. 
Nós tivemos também, recentemente, um mutirão que considero 
importante, que foi de cirurgias para crianças, cirurgias relacionadas 
à otorrinolaringologia. Crianças com problemas de adenoide, crianças 
com problemas de amígdala. E nós tivemos também, recentemente, 
aqui em São Luís, um mutirão desse, que pôde assistir crianças aí de 
todo o Maranhão. E eu acho que é uma área que tem acertado muito, 
o Governador Carlos Brandão, nessa diretriz, de que a gente possa 
fazer um aceleramento a fazer essa fila andar, como próprio nome 
do programa diz para que a gente possa socorrer, o mais rapidamente 
possível, as pessoas que precisam aqui no estado do Maranhão. Para 
concluir, Senhora Presidente, eu queria fazer aqui um apelo apelar para 
todos os senhores deputados e deputadas para que nós tivéssemos aqui 
na nossa Casa um cuidado e um dever de ter cuidado e atentar para 

Excelência, da Prefeita Vanessa Maia, que iria asfaltar de Pedreiras aos 
Barreiros, mas o importante, Deputado Ariston, é que em Pedreiras 
seria muito importante, e seria bom se tivesse eleição todo ano, Senhora 
Presidente, seria uma situação que hoje a gente ia ver que esse ano, 
a prefeita de Pedreiras trabalhou, o que ela não fez durante os quatro 
anos, foram as estradas, realmente pissarraram, na história de Pedreiras 
nunca aconteceu a intrafegabilidade, até moto não trafegava na estrada 
que liga ali a Santa Edwiges, que liga essa dita cuja estrada, que liga 
Pedreiras a Santo Antônio dos Lopes, foi asfalto que prometeram em 
120 dias, foi preciso chegar à eleição para ela ser concluída, e está lá o 
asfalto, mas imaginem se o trabalho está sendo feito no período eleitoral, 
por causa de uma reeleição, para se ter o benefício pessoal, de mais 
quatro anos, imaginemos nós depois da reeleição, ai é que realmente, 
se estava ruim, vai ficar pior e eu falo aqui, Deputado Fred Maia, não 
é como apoiador ou não, até porque Vossa Excelência sabe que eu não 
tenho nem candidato a prefeito na cidade de Pedreiras, eu não apoio 
Vanessa, não apoio o doutor Humberto, e nem apoio o Simplício Araújo, 
mas eu venho aqui justamente, para rebater alegações, como cidadão, 
como político, como deputado estadual reconhecido popularmente, 
avalizado pela população, porque às vezes o que Vossa Excelência fala 
eu tenho que trazer conhecimento para o estado do Maranhão, porque 
Vossa Excelência esqueceu que, enquanto existe o debate no campo 
político municipal, esse debate fica lá no campo político municipal, 
mas quando Vossa Excelência vem em uma tribuna de uma Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, esse debate vem em nível estadual, 
inclusive nacional. E aí eu não poderia deixar de defender o povo, 
porque o que Vossa Excelência falou da realidade da água não é, não 
condiz, foi promessa de campanha. Das estradas também não condiz, 
foi promessa de campanha. E eu quero ver o que é que vai ter para 
ser mostrado dentro de uma situação de tantas e tantas promessas que 
houve e que o povo sofreu. Vários eleitores de Vanessa Maia lá nas 
estradas vicinais deixaram de votar, porque só trabalhou em época de 
eleição. E a população tem que ter conhecimento disso. E é por isso 
que eu vim aqui para o embate, para não concordar e mostrar para o 
estado do Maranhão que Vossa Excelência está faltando com a verdade 
quando diz do problema da falta d’água, pedindo o apoio do estado, 
porque isso aí Vossa Excelência disse que ia ser feito quando ela se 
elegesse, que os carros pipa de Trizidela vieram trabalhar em Pedreiras, 
como a questão das estradas vicinais que, no período eleitoral, Vossa 
Excelência resolveu, junto com a prefeita, reformar as estradas vicinais 
e esquecendo o transtorno da população, esquecendo que não tem 
desculpa para dizer que Pedreiras não têm dinheiro, até porque foi 
tirado o dinheiro dos aposentados, foi tirado o dinheiro dos royalties, 
foi tirado dinheiro de todo mundo. Então, ninguém só não sabe dizer 
onde esse dinheiro foi parar. Muito obrigado, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Com a palavra, o Deputado Florêncio Neto pelo Bloco Parlamentar 
Juntos pelo Maranhão.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO (sem revisão 
do orador) - Senhora Presidente, senhores deputados, imprensa, 
telespectadores da TV Assembleia. Senhora Presidente, venho a essa 
tribuna, hoje, prestar contas ao povo do Maranhão e da minha cidade 
de Bacabal acerca de benfeitorias e melhorias que estamos, ao longo 
desse mandato, construindo de maneira coletiva junto aos nossos 
outros colegas deputados, aqui o Deputado Davi, o Deputado Roberto, 
garantindo e efetivando conquistas, nos aproveitando da sensibilidade 
municipalista que tem o nosso Governador Carlos Brandão. E aí eu 
preciso me posicionar aqui, porque, ao contrário de alguns deputados, 
e obviamente respeito o posicionamento individual, de cada um, 
mas não posso concordar quando falam e se referem ao Governador 
Carlos Brandão como um governo perdido, sem norte, sem orientação. 
Ao contrário, tenho visto cada vez mais o foco e a determinação do 
Governador Carlos Brandão em combater os maiores problemas que 
enfrenta e passa a população do nosso estado. Venho aqui agradecer 
o avanço da obra de uma importante estrada lá da minha cidade de 
Bacabal. Em Bacabal o maior povoado da cidade é o povoado Brejinho, 
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de votos. Tanto na qualitativa quanto na outra também. Então, Vinícius, 
a sua chateação é porque eu cheguei aqui no primeiro dia e eu fiz uma 
indicação para que o Governador possa asfaltar o Barreiro, para passar 
na porta da fazenda do teu pai. Quem serão beneficiadas são as fazendas 
de vocês. Vocês têm muitas terras lá. Eu não tenho terra, mas vocês têm. 
Então, eu queria beneficiar o povo que mora ali, e vocês vão ser 
beneficiados com o asfaltamento. Se o Governador vai fazer, eu não sei. 
A estrada de São Luiz Gonzaga, eu cheguei no Maranhão em 30 de abril 
de 1996, já se falava em asfaltar a estrada de São Luiz Gonzaga. Está lá 
se trabalhando, ainda não está asfaltada, mas está se trabalhando. Tem 
que ter uma esperança. Então, eu estou pedindo, e vou continuar 
pedindo, porque eu acho que um dia vai acontecer. A prova maior é que 
agora, no dia 20, o IBGE, Deputada Andreia, homologou Pedreiras 
como região metropolitana. A nossa assessoria trouxe aqui o papel. 
Olha o dia que foi pedido pela Governadora Roseana Sarney, em 1995. 
Em 1995 foi pedida para criação, foi homologada pela Governadora, e 
agora que o IBGE veio reconhecer. Então, são essas coisas. Agora eu 
estou aqui para pedir. A Prefeita está fazendo o trabalho dela. Todo 
investimento que está sendo feito na cidade é feito realmente com 
recursos do royalty. Todo mundo sabe que não existia, que a Prefeita 
pegou a cidade com três meses de salários atrasados, que a prefeita 
pegou a cidade com lixo no meio da rua, com três meses os garis sem 
receber. E lá no dia 01 de janeiro, meia-noite, começou a reconstrução 
da cidade de Pedreiras. Então, Deputado Vinícius, não estou aqui para 
estar batendo boca, vou lhe dizer novamente: eu sei que V. Exa. tem 
uma mágoa pessoal porque V. Exa. sabe que, no dia em que eu deixei de 
lhe apoiar, V. Exa. não foi mais eleito. As duas vezes, V. Exa. entrou foi 
com meus votos como prefeito de Trizidela do Vale, cinco mil, 
quinhentos e tanto e quatro mil, setecentos e pouco. Então, assim, 
vamos trabalhar, vamos buscar para o Médio Mearim, como V. Exa. 
disse, V. Exa. fez o pedido aqui na época para ter o Corpo de Bombeiros, 
mas o prefeito na época não tinha capacidade de fazer e quem teve foi o 
Fred Maia, e me ligaram e disseram “você tem 45 dias para resolver, 
arrumar o prédio e fazer o Bombeiro em 45 dias”, eu entreguei um 
prédio, tinha cinco secretarias no prédio, eu desloquei as cinco 
secretarias e fiz lá a reforma do jeito que o Corpo de Bombeiros exigiu. 
Colocamos lá o Corpo de Bombeiros. V. Exa. sabe que eu tinha 94% de 
aprovação em Trizidela do Vale e V. Exa. sabe também que todas as 
emendas que V. Exa. botou para Trizidela, nenhuma foi paga. Não tem 
uma emenda sua paga na gestão do Fred Maia, porque V. Exa. colocava 
tanto, Vinícius, que V. Exa. é conhecido como o show do milhão, “oh, 
vou botar um milhão!”; no papel, é um milhão, agora nunca transformou 
o papel em real. Até aquela emenda que V. Exa. disse que botou, para 
poder pagar, teve que ser transferida, o Governador não aceitou pagar 
para V. Exa., botaram lá na Sinfra, para fazer mais asfalto. E foi feito, 
porque o Governador viu a situação que a Trizidela ficou na enchente de 
2018. Então, assim, volto a dizer: não estou aqui para fazer embates 
pessoais com nenhum deputado, a gente tem que trabalhar para pedir 
pelo povo do Médio Mearim. Faça o seu papel, que eu faça o meu. 
Agora, eu vou pedir: se V. Exa. não teve a capacidade de chegar e pedir 
antes e está insatisfeito porque eu fiz o pedido, eu não posso fazer nada, 
mas eu vou pedir. A questão quando V. Exa. fala da questão da água, V. 
Exa. passou oito anos deputado; se todo ano V. Exa. tivesse conseguido 
uma emenda e colocado para poder realizar e tivesse cobrado a Caema 
para fazer, poderia ter melhorado, mas não melhorou. Eu estou aqui 
apenas há 45 dias. E há 45 dias eu estou mostrando a que venho. Eu 
tenho um prazo determinado, depende dos amigos, eu sou grato ao 
Deputado Osmar, que me deu essa oportunidade, de se licenciar para eu 
poder assumir aqui, trazer um pouco do meu trabalho para levar um 
pouco para minha região. Eu tive 31.678 votos, eu tive mais voto de que 
vários deputados eleitos; 10 mil votos a mais, 11 mil votos a mais que 
deputados que tiveram 20 mil votos e entraram, mas a legenda é essa, 
nosso partido fez quatro. Então, eu quero dizer ao povo do Maranhão 
que o Deputado Fred Maia, enquanto estiver aqui, vai falar e vai pedir 
pela região do Médio Mearim, porque é a minha região. E a realidade é 
essa, só vai atrás para sua região o deputado que é da região, que é da 
cidade. Pedreiras estava esquecida, sem ninguém falar nada, agora quis 

forma que nós nos expressamos nessa tribuna. Eu acho correto, acho 
salutar, que haja debate de ideias, que haja debate de números, que 
haja debate sobre acertos e erros, mas eu acho muito perigoso, Senhora 
Presidente, Deputado Fred Maia, quando nós distorcemos esse debate, 
passando algumas fronteiras e acabamos atingindo o lado pessoal seja 
de algum parlamentar seja do Governador Carlos Brandão. E eu faço 
esse adendo aqui porque eu conheço a história do Governador Carlos 
Brandão, desde antes de ser político, desde antes ser deputado federal, 
nós tivemos aqui, infelizmente, Deputado Othelino não está aqui, mas 
nós tivemos algumas falas que eu considero infeliz. Uma fala de que 
o Governador Carlos Brandão não teria palavra ou uma fala de que a 
palavra dele valeria igual uma nota de dois reais. Eu acho que não é 
esse o tratamento que merece o Governador Carlos Brandão porque, 
ao longo de sua trajetória, ele provou que, além de ter uma ficha limpa, 
ele também tem uma vida limpa, não responde a processos, não tem 
histórico de desvio, não tem histórico de falcatruas por onde passou 
sempre teve um dever sempre teve um agir correto com civilidade como 
homem probo e eu acho que esse debate precisa muito se limitar aos 
campos das ideias e assim a gente não corre o risco e corre o perigo 
de ultrapassar algumas fronteiras e acabarmos todos nós aqui saindo 
de alguma forma machucado. Esse é o meu apelo que faço para que 
a Assembleia Legislativa mantenha essa civilidade e que a gente 
faça bons debates e que possam ser debates frutíferos que tragam, 
sem dúvida alguma, melhoria para quem mais precisa aqui no nosso 
estado. Agradeço, Senhora Presidente, o tempo concedido por Vossa 
Excelência. E eram essas as minhas palavras.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Eu quero agradecer as palavras felizes de Vossa Excelência quando 
colocou que o debate tem que ser no âmbito das ideias e que a gente 
largue as ofensas pessoais, principalmente das pessoas que são ou que 
foram autoridades no estado. E acho até que diminui o tamanho da Casa 
e diminui o papel do deputado, aqui na Casa, quando ele passa para 
esse nível de discussão. Então, meu pedido é o que a gente mantenha 
justamente como Deputado Florêncio acabou de colocar; o debate das 
ideias. Então, nós vamos agora reforçar o pedido Deputado Florêncio e 
passar a fala ao Deputado Fred Maia.

O SENHOR DEPUTADO FRED MAIA (sem revisão do orador) 
- Bom dia a todos, novamente! Senhora Presidente, obrigado pela 
oportunidade. Eu queria dizer aqui, Senhora Presidente, que nesse 
momento como foi também no dia que assumi o mandato, que eu sou 
muito pequeno, eu apenas sou um grão de areia no deserto, mas, 
enquanto eu estivesse aqui eu iria trabalhar e lutar pelo povo do 
Maranhão. Eu não acho justo o povo do Maranhão pagar salário para 
deputado, para deputado vir bater boca com problemas pessoais e 
ofensas pessoais. E, nesse momento, aqui ouvindo atentamente as 
palavras do Exmo. Senhor Deputado Vinícius Louro, eu tenho a dizer o 
seguinte, lá em Eclesiastes 3 diz assim: “Tudo tem o seu tempo 
determinado na face da terra, tempo de plantar e tempo de colher, tempo 
de nascer e tempo de morrer.” Então, quem planta vento colhe 
tempestade. E quando o Deputado Vinícius Louro vem aqui a essa 
tribuna, eu achei que ele vinha aqui para pedir, porque a obrigação da 
gente é pedir, porque só quem tem para nos oferecer é o Governador. 
Dependendo do grau de importância de cada um, ele vai abrindo mão e 
vai concedendo recurso para que o deputado possa fazer algo. E nesse 
momento, Deputado Vinícius Louro, quando V. Exa. faz esse seu tipo 
de fala, que é bem salutar, que a gente tem que entender. V. Exa. disse 
realmente que vocês não estão apoiando nem a Vanessa, nem o 
Humberto nem o Simplício, mas se vocês não estão apoiando Vinícius 
é porque ninguém quer o apoio de vocês. Ninguém quer porque para 
onde vocês vão vocês têm a rejeição. A rejeição da família Louro na 
cidade Pedreiras chega a 40%. E eu não ganhei a eleição passada não 
porque sou bonito, não, é porque eu sou carequinha, mas foi porque a 
sua irmã foi ser vice do Humberto. Quando vocês colocaram a sua irmã 
como vice do Humberto, a rejeição foi total. E eu com uma candidata 
sem rejeição, que tinha um nome de ser uma mulher que queria trabalhar. 
E hoje, Deputado, a Vanessa tem 77% de aprovação, 64% de intenção 
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da TV Assembleia, funcionários desse Poder. Senhor Presidente, eu aqui 
escutando as palavras do Deputado Fred Maia, até parece que o povo 
de Pedreiras... Aqui não, porque o povo da Assembleia Legislativa está 
conhecendo o Fred, que não é, que não condiz àquele ignorante. Esse 
que eu estou falando, o povo da região do Médio Mearim de Pedreiras 
conhece, aquele que dá coice em vento no povo, aquele que humilha o 
povo, aquele que grita com o povo, agora é o apaziguador, o homem de 
Deus, o homem que fala a palavra de Deus. E muito me estranha, Fred 
Maia, essa pessoa que Vossa Excelência está sendo agora. Eu queria 
que fosse durante toda a sua trajetória política, porque Vossa Excelência 
diz aqui que eu perdi a eleição porque Vossa Excelência deixou de me 
apoiar. Primeiro, tu foste prefeito porque eu te apoiei como vice. E 
naquela época o povo de Trizidela do Vale, quando eu estou falando 
aqui, agora, e de Pedreiras sabe da história que Vossa Excelência tinha 
6 %, porque logo o prefeito Jânio Balé tinha cinco candidatos a prefeito: 
era o motorista que era o Chicotinha, Ronaldo medicamentos, Tinho 
do PT, Fred Maia e tinha outro lá. E Fred Maia não passava dos 6% 
naquela época. É muito fácil esquecer da história, trazer momentos 
agora criados no fantástico mundo do Fred Maia. Mas a realidade não é 
essa. E naquele momento eu era presidente do PRB e era pré-candidato 
a vice da dona Alcione Maratá, esposa do Paulo Maratá, que tinha 57% 
das intenções do voto. E naquele momento, Vossa Excelência também 
não tinha quem lhe apoiasse, porque o prefeito Jânio Balé não queria 
te apoiar. Foi feita toda a articulação, Jânio Balé começa a te apoiar, V. 
Exa. foi para 14 %. Quando nós sentamos na eleição que o deputado 
então, na época, Raimundo Louro, que era deputado da Assembleia 
Legislativa e, diga-se de passagem, elegeu o vice-prefeito Vinícius 
Louro em Trizidela, elegeu a Fátima Vieira vice-prefeita em Pedreiras, 
elegeu Serapião Louro vereador mais bem votado de Pedreiras e Marco 
Louro vereador mais bem votado em Pedreiras, com diferença de 4 
votos. E naquela época V. Excelência, que era o dono da situação, que 
era o líder político, meu amigo, Vossa Excelência foi vice-prefeito. 
Quem era o líder político se chamava Jânio Balé. E V. Exa. depois fez 
o que fez com quem lhe botou e lhe deu guarita. Agora, voltando para 
Pedreiras, Fred Maia, realmente eu tenho que reconhecer a tua astúcia, 
a forma com que V. Exa. faz política, porque eu nunca vi o Fred Maia 
dando dinheiro para o povo. Eu nunca vi as empresas do Fred Maia, 
que, diga-se de passagem, eu tenho gravação e Vossa Excelência falou 
várias vezes que V. Exa. chegou em Pedreiras puxando a cachorra, ou a 
cachorra que foi lhe puxando. E agora V. Exa. tem um patrimônio, uma 
fábrica de mais de 20 milhões de reais. Deus sabe disso, Fred Maia, de 
onde veio esse recurso. Sabe, não é? Deus foi quem mandou a prefeita 
tirar o dinheiro dos aposentados? Foi Deus? Esse seu Deus que V. Exa. 
diz aqui? Não. E a justiça está fazendo o quê? A justiça está fazendo 
o quê? Ah! O dinheiro dos royalties, por falta do conselho, a justiça 
mandou agora condenar o município para devolver 5 milhões, que é 10% 
do dinheiro dos royalties. Foi esse Deus também que V. Exa. vem aqui, 
na tribuna, usar a palavra de Deus? Não use em coisa errada, porque a 
justiça está lhe mostrando. É mentira minha aqui que a justiça mandou 
bloquear o recurso dos royalties? É mentira minha que o dinheiro lá V. 
Exa. deu prazo para a prefeita criar o conselho e devolver 5 milhões de 
reais? Estou olhando para Vossa Excelência. É mentira minha? Isso é 
só a ponta do iceberg. Esse aqui é o Fred Maia, porque as pessoas tem 
mente curta, é esse da cidade Banguela, esse aqui ó, que é o esposo 
da prefeita, que presidente de tribunal de supremo falou, presidente do 
congresso falou que era uma vergonha para todo o Brasil. É este aqui 
que usa a palavra de Deus, que vem aqui na tribuna: Deus, versículo, 
tudo. Eu não uso, Fred Maia, porque eu nem uso a palavra de Deus 
assim, eu tenho minha fé e a minha fé junto com Ele. Agora, a pessoa 
usar a palavra de Deus, se esconder, lobo por pele de cordeiro, e dizer... 
Porque Deus não falou para vocês pegarem o recurso dos aposentados e 
descontarem. Mandaram a lei pra câmara municipal, a câmara, de forma 
irresponsável, aprovou e a prefeita descontou e agora tem que devolver. 
E a mesma coisa do recurso dos royalties, mas isso aí todo mundo já 
sabia, é só buscar... Só para concluir, Senhor Presidente. Só para buscar 
o que acontece na cidade de Pedreiras. Agora, aqui, no jeito que V. Exa. 
vier para esta tribuna, eu estou preparado, eu não estou aqui pra discutir. 

Deus que eu entrasse aqui como deputado nesse momento. Agora, se eu 
estou ofuscando brilho de alguém, me desculpe, a minha estrela está 
brilhando e é no céu, porque o Deus que eu sirvo é poderoso e é vivo. O 
Fred de antigamente não é o Fred de hoje. O Fred que vivia batendo 
boca e perdendo tempo. Não vou mais fazer isso, porque o povo não 
merece isso, o povo quer trabalho de Soldado de Leite. O povo quer 
compromisso. O povo quer saber é de chegar lá na ponta, a realidade, e 
essa é a realidade que está a cidade de Pedreiras hoje. Por isso que o 
povo vai reeleger a prefeita Vanessa, Vinícius. Então, assim, V. Exa. 
está vendo a realidade da cidade, V. Exa. está vendo como é que está, 
não adianta V. Exa. querer vir aqui desqualificar uma gestão que o 
estado reconhece, que as pessoas reconhecem, que as outras cidades 
reconhecem, que Pedreiras hoje é uma outra cidade. Pedreiras hoje tem 
um Palácio Municipal que estava abandonado há vários anos, foi 
reformado e entregue novamente ao povo. Pedreiras tem o Maria Rita 
que estava lá 12 anos, 12 anos o povo na lama e na poeira, uma faculdade 
que para Florêncio que para, era 40% a menos o valor da faculdade, só 
porque era no local no barro e na lama. E hoje a prefeita transformou, 
dando dignidade àquelas mais de 700 famílias que moram naquele 
Residencial, no bairro Maria Rita hoje. Asfaltando 32 ruas 32 ruas, e a 
avenida principal com um quilômetro de extensão, com duas sessões de 
manilha de um metro de cada lado, quatro mil manilhas foi enterrada lá 
no Maria Rita. E obra de drenagem, V. Exa. sabe como é. Florêncio 
Neto, faz enterra. acabou-se, então a realidade é essa e feito com 
recursos próprios. Os entendidos, os engenheiros, os agitadores de 
grupo de WhatsApp, aqueles que sabem de tudo no grupo do WhatsApp, 
os valentões, muitos diziam que jamais seria feita essa obra com 
recursos próprios, Soldado Leite. E a Prefeita Vanessa Maia foi lá, teve 
uma vereadora que hoje é candidata a vice-prefeita, que entrou na 
Justiça para barrar a licitação, atrapalhou. Mas quis Deus, tudo é da 
vontade de Deus, em Eclesiastes três, novamente, que a obra aconteceu 
e foi entregue no último prazo que a prefeita poderia inaugurar, foi no 
dia 30 de junho, agora desse mês que foi entregue. Um investimento de 
sete milhões de reais, pago com recurso próprio do município. No dia 
27 de abril de 2021, com quatro meses de mandato, porque a prefeita 
não recebeu, tem 20 PSF, Soldado Leite, em Pedreiras, só concluindo, 
Presidente. Não tinha dois carros, não tinha um carro para o médico 
fazer atendimento e a prefeita comprou de uma vez só, 26 carros zero 
quilômetros, 19 mobile, uma ambulância UTI igual a que eu deixei 
Trizidela do ar ali UTI, porque eu comprei foi UTI para Trizidela do 
Vale, ela comprou também para Pedreiras, uma ambulância Hilux, um 
carro funerário que, na cidade no Maranhão, só existe isso em Pedreiras, 
pode morrer qualquer parente onde for dentro do Brasil e fora a gente 
manda buscar, eu já trouxe gente de Paramaribo, gastei mais de R$ 
30.000 para trazer um defunto, mas entreguei à família, agora mesmo 
trouxe um do Rio Grande do Sul, mandei buscar um em Cuiabá e nós 
temos um carro funerário próprio para ir e fazer esse transporte, e a 
prefeita, com quatro meses de mandato, comprou um milhão e 
setecentos mil reais de carro novo e entregou no aniversário da cidade, 
com quatro meses de mandato, então são essas e outras que incomodam, 
por quê? Onde o Fred Maia puder ajudar, ele vai ajudar, e do mesmo 
jeito que transformei Trizidela, com obras estruturantes, como mercado 
central, creche para 500 alunos, quadras poliesportivas, que toda cidade 
que você andar no Maranhão tem aqueles esqueletos de quadras 
abandonadas, Soldado de Leite. Lá em Trizidela, eu fiz duas, Pedreiras 
a gente recebeu com duas, lá em Maria Nobre, a gente terminou uma lá 
com recurso próprio, e está sendo feita outra também, lá no bairro Maria 
Rita, então, enfim, eu quero agradecer e dizer que vamos à luta, vamos 
lutar pro Maranhão, porque se Deus é por nós, quem será contra nós, 
muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
FLORÊNCIO NETO - Pela liderança do Bloco Parlamentar Juntos pelo 
Maranhão, Deputado Vinícius Louro, por até cinco minutos.

O SENHOR DEPUTADO VINÍCIUS LOURO (sem revisão do 
orador) - Senhor Presidente Florêncio Neto, líder do Bloco, Senhoras e 
Senhores deputados, membros da galeria, internautas, telespectadores 
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Da mesma forma que V. Exa. fala que eu vim aqui pra bater boca, não, 
muito pelo contrário, eu só falei daqui de V. Exa. institucionalmente. V. 
Exa. falou aqui de forma pessoal, mas, até agora, Presidente, é de forma 
institucional. O que eu estou falando aqui é o que está acontecendo na 
cidade de Pedreiras, e peço aqui que V. Exa. tenha mais um tempo para 
vir para essa tribuna e dizer que eu estou mentindo, só isso. Então, só 
para concluir, Senhor Presidente. É muito fácil as pessoas chegarem 
nesta tribuna, quem não conhece às vezes aconteceu no passado aí vem 
fazendo a lavagem cerebral nas pessoas. E eu sabia que este momento 
ia acontecer na Casa, na Assembleia Legislativa, porque se V. Exa. diz...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
FLORÊNCIO NETO -Conclua, Deputado Vinícius, por favor.

O SENHOR DEPUTADO VINÍCIUS LOURO – Se V. Exa. fala 
que vem aqui porque trabalha, fez o diferencial, tudo que V. Exa. já 
pediu aí, eu venho pedindo desde 2015, certo? V. Exa. era prefeito. Eu 
venho pedindo desde 2015. Como V. Exa. disse que pediu a estrada, o 
governo não fez, beleza! V. Exa. diz que as emendas que eu coloquei 
para cidade de Trizidela do Vale, eu era conhecido como quem, “o 
deputado do milhão”, sabe por que, lá em Trizidela do Vale, nunca ia 
emenda? Porque V. Exa. foi para um palanque dizer que o Governador 
Flávio Dino tinha matado o filho dele, V. Exa. não lembra ou eu estou 
mentindo, Deputado Fred Maia? Que eu e o deputado na época, o 
Weverton Rocha, conversávamos com Governador Flávio Dino, que 
o povo não tinha nada a ver, porque V. Exa. foi falar, dizer que o 
Governador tinha matado o filho dele. E aí o Governador, realmente, 
começou a botar o Mais Asfalto e a cidade de Trizidela do Vale foi 
atendida pelo Mais Asfalto. Graças a Deus, o Governador Flávio Dino 
e o Deputado Vinícius Louro. Só para concluir, e se o Deputado Fred 
Maia retornar, eu quero o tempo do Expediente Final. 

VI – EXPEDIENTE FINAL.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

FLORÊNCIO NETO - Ninguém inscrito para fazer o uso da palavra. 
Solicito à Mesa a inclusão. Nos termos do Regimento Interno, determino 
a inclusão, na Ordem do Dia, da Sessão Ordinária de terça-feira, 03 
de setembro de 2024, das seguintes Proposições. Proposta de Emenda 
Constitucional n.º 003/2024, de autoria do Poder Executivo (lê); 
Projeto de Lei n.º 406/2022, de autoria do Deputado Arnaldo Melo (lê). 
Requerimento nº 305/2024, de autoria do Deputado Vinícius Louro (lê). 
Projeto de Lei nº 294/2022, de sua autoria. Requerimento nº301/2024, 
de autoria do Deputado Jota Pinto (lê). Feita a leitura da inclusão. Nada 
mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Septuagésima Segunda Sessão Ordinária da Segunda 
Sessão Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, realizada em vinte e sete de agosto de dois mil 
e vinte quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Fred Maia
Primeira Secretária, em exercício, Senhora Deputada Mical 

Damasceno 
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Soldado 

Leite

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as):

Adelmo Soares, Andreia Martins Rezende, Ariston, Arnaldo 
Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Davi Brandão, 
Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, Filipe 
Arnon, Florêncio Neto, Fred Maia, Glalbert Cutrim, Hemetério 
Weba, Iracema Vale, Janaína, Jota Pinto, Júlio Mendonça, Júnior 
Cascaria, Juscelino Marreca, Mical Damasceno, Miltinho Aragão, 
Neto Evangelista, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, 
Roberto Costa, Rodrigo Lago, Rosângela Vidal, Soldado Leite, 
Vinícius Louro, Wellington do Curso e Zé Inácio.  Ausentes os (as) 
Senhores (as) Deputados (as): Ana do Gás, Antônio Pereira, Francisco 

Nagib, Guilherme Paz, Júnior França e Rildo Amaral. O Presidente, em 
exercício, Deputado Fred Maia em nome do povo e invocando proteção 
de Deus e a luz do Divino Espírito Santo, declarou aberta a Sessão, 
determinando a leitura do texto bíblico, da Ata da sessão anterior, que 
foi aprovada, e do Expediente, que foi encaminhado à publicação. 
Assumindo a Presidência a Deputada Iracema Vale, no horário destinado 
ao Pequeno Expediente, concedeu a palavra aos Deputados: Fred Maia, 
Othelino Neto, Mical Damasceno, Júlio Mendonça, Doutor Yglésio 
e Neto Evangelista, ficando transferidos para o Pequeno Expediente 
da próxima sessão Ordinária, os Senhores Deputados Jota Pinto e 
Wellington do Curso. Após a fala do Deputado Neto Evangelista, foi 
solicitada e concedida, Questão de Ordem ao Deputado Roberto Costa.

Esgotado o tempo destinado a este turno dos trabalhos, a 
Presidente declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando: em discussão e 
votação, em único turno, em regime de prioridade a Medida Provisória 
n° 456/2024, de autoria do Poder Executivo, dispõe sobre a Secretaria 
de Estado da Chefia de Gabinete do governador - SCHGG e dá outras 
providências. Com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania – Relator Deputado Neto Evangelista, que, com 
votos contrários dos Deputados Wellington do Curso, Doutor Yglésio 
e Othelino Neto, foi aprovada e encaminhada à promulgação. Em 
discussão e votação, em segundo turno de tramitação ordinária, 
o Projeto de Resolução Legislativa n° 063/2023, de autoria da 
Deputada Andreia Martins Rezende, que concede a Medalha do 
Mérito Legislativo “Manuel Beckman”, ao Doutor José Wilhelms 
Ventura. Com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 
e Cidadania – Relator Deputado Davi Brandão, que foi aprovado e 
encaminhado à promulgação. Em discussão e votação, em primeiro 
turno de tramitação ordinária o Projeto de Lei nº 406/2022, de autoria 
do Deputado Arnaldo Melo, que denomina de Gonçalo Moreira Lima, 
o trecho da rodovia compreendido entre os municípios de Passagem 
Franca e Colinas, e dá outras providências. Com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator Deputado 
Ariston, que encaminhado a aprovação, pelo autor, foi aprovado 
e vai à segundo turno. À deliberação do Plenário foi aprovado o 
Requerimento n° 299/2024, de autoria do Deputado Neto Evangelista, 
solicitando que seja submetido ao Regime de Tramitação de Urgência, 
em Sessão Extraordinária a realizar-se logo após a presente sessão 
o Projeto de Lei nº 816/2023, de autoria do Deputado Osmar Filho. 
Ainda sob deliberação do Plenário, foi aprovado, com abstenção do 
Deputado Othelino Neto, o Requerimento n° 300/2024, de autoria 
do Deputado Neto Evangelista, solicitando que após a aprovação do 
Plenário, seja submetido ao Regime de Tramitação de Urgência, para 
discussão e votação em Sessão Extraordinária a realizar-se logo após 
a presente Sessão o Projeto de Lei nº 328/2024, de autoria do Poder 
Executivo. No primeiro horário do Grande Expediente pronunciou-se o 
Deputado Carlos Lula, com apartes dos Deputados Othelino Neto, Júlio 
Mendonça, Rodrigo Lago, Doutor Yglésio, Miltinho Aragão e Ricardo 
Arruda. No tempo reservado aos Blocos e Partidos, pronunciaram-se, 
pelo tempo da Liderança do Governo, o Deputado Neto Evangelista; 
pelo tempo da Liderança do Bloco União Democrática, o Deputado 
Wellington do Curso; Pelo Tempo da Liderança do Bloco Juntos pelo 
Maranhão, o Deputado Vinicius Louro e pelo tempo da Liderança do 
Bloco Unidos Pelo Maranhão, o Deputado Ricardo Arruda. Ainda no 
tempo reservado aos Partidos e Blocos pronunciaram-se pelo Bloco 
Juntos pelo Maranhão, os Deputados Rodrigo Lago e Vinicius Louro; 
pelo Bloco Unidos pelo Maranhão, a Deputada Doutora Vivianne e o 
Deputado Ricardo Arruda e pelo Bloco União Democrática, a Deputada 
Mical Damasceno e o Deputado Jota Pinto. No Expediente Final não 
houve oradores inscritos. Após este turno dos trabalhos, assumiu a 
Presidência o Deputado Rodrigo Lago e nos termos do Regimento 
Interno, determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão 
ordinária: em segundo turno de votação o Projeto de Lei n° 816/2023, 
de autoria do Deputado Osmar Filho; em regime de urgência o Projeto 
de Lei n° 328/2024, de autoria do Poder Executivo; em primeiro turno 
o Projeto de Lei n° 629/2023, de autoria do Deputado Zé Inácio e os 
Requerimentos n° 301/2024, de autoria do Deputado Jota Pinto, n° 



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                                   QUINTA-FEIRA, 29 DE AGOSTO DE 2024 21
- Ação Legislativa PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa AÇÃO: 
4450 - Gestão do Programa SUBAÇÃO: 023481 – MANUTENÇÃO 
NATUREZA DESPESA: 44.90.52.38 – Máquinas, Ferramentas e 
Utensílios de Oficina FONTE RECURSO 1.5.00.101000 – Recursos 
não Vinculados de Impostos- Fonte 1500.1010000 HISTÓRICO: 
OBJETO: contratação de empresa para fornecimento de equipamentos 
de proteção individual e coletiva e ferramentas especiais para atender as 
necessidades da ALEMA. Informações Complementares: empenhado 
conforme solicitação (planilha de pedido), relativo ao 1º pedido 
oriundo da ARP nº 002/2024- PE nº 030/2023= R$ 272.571,44. 5.4. 
Em 24.07.2024 foi emita a Nota de Empenho n.º 2024NE002345, no 
valor de R$ 1.230,00 (mil, duzentos e trinta reais), à conta da Dotação 
Orçamentária especificada no caput desta cláusula, para fazer face 
às despesas inerentes a este Contrato, durante o corrente exercício. 
UNIDADE GESTORA: 010101 - Assembleia Legislativa GESTÃO: 
00001 - Gestão Geral FUNÇÃO: 01 – Legislativa SUBFUNÇÃO: 031 
- Ação Legislativa PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa AÇÃO: 
4450 – Gestão do Programa SUBAÇÃO: 023481 – MANUTENÇÃO  
NATUREZA DESPESA: 44.90.52.99 – Outros Materiais Permanentes 
FONTE RECURSO 1.5.00.101000 – Recursos não Vinculados de 
Impostos- Fonte 1500.1010000 HISTÓRICO: OBJETO: contratação 
de empresa para fornecimento de equipamentos de proteção individual 
e coletiva e ferramentas especiais para atender as necessidades da 
ALEMA. Informações Complementares: empenhado conforme 
solicitação (planilha de pedido), relativo ao 1º pedido oriundo da ARP 
nº 002/2024- PE nº 030/2023= R$ 272.571,44. 5.5. Em 24.07.2024 foi 
emita a Nota de Empenho n.º 2024NE002346, no valor de R$ 9.610,00 
(nove mil seiscentos e dez reais), à conta da Dotação Orçamentária 
especificada no caput desta cláusula, para fazer face às despesas 
inerentes a este Contrato, durante o corrente exercício.

 INSTRUMENTO LEGAL: ARP Nº 010/2024. VALOR DO 
REGISTRO: R$ 8.051.682,12 (oito milhões, cinquenta e um mil, 
seiscentos e oitenta e dois reais e doze centavos). INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTARES: Valor autorizado pelo ordenador de despesa 
às fls. 122, 123 e 124. VIGÊNCIA:  O prazo de vigência do presente 
contrato será de 12 (doze) meses, a partir da data de sua assinatura. 
DATA DE ASSINATURA: 21/08/2024. BASE LEGAL: da Lei 
Federal nº 10520, de 17 de julho de 2022, do Decreto Federal nº 
10.024, de 20 de setembro de 2019, do Decreto Federal nº 7.892, de 
23 de janeiro de 2013, da Lei Estadual nº 10.403, de 29 de dezembro 
de 2015, da Lei Complementar nº 123, de 14 de dezembro de 2006 
e suas alterações, aplicando subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666, 
de 21 de junho de 1993 e suas alterações e Processo Administrativo 
n.º 35217/2024 - ALEMA. ASSINATURAS: CONTRATANTE - 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão – Deputada Iracema 
Vale - Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão e Catarina 
Produções e Comunicação LTDA, CNPJ n.º 02.808.745/0001-07, 
representada neste ato por Eliziane Galvão Cunha – CONTRATADA. 
São Luís (MA), 22 de agosto de 2024. BIVAR GEORGE JANSEN 
BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia Legislativa

TERMO DE APLICAÇÃO DE PENALIDADE
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE TERMO DE APLICAÇÃO DE PENALIDADE 
N° 01/2024-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ n.º 05.294.848/0001-94, com 
sede no palácio Manuel Beckman, Av. Jerônimo de Albuquerque, s/n, 
Sítio Rangedor, Calhau, São Luís - MA e N. H. NETO COMÉRCIO, 
inscrita no CNPJ n.º 10.376.569/0001-00. CLÁUSULA PRIMEIRA – 
Fica determinada a suspensão temporária para participar de licitações 
e assinar contratos com esta Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão, pelo prazo de 02 (dois) anos cumulada com multa de 1% 
(um por cento) do valor do contrato de nº 031/2024 – DA/ALEMA, nos 
termos do Art. 87, §2º, da Lei n.º 8.666/93. Tendo atendido os tramites 

302/2024, de autoria da Deputada Iracema Vale e n° 304/2024, de 
autoria do Deputado Glalbert Cutrim.

Nada mais havendo a tratar, a sessão foi encerrada e lavrada a 
presente Ata, que lida e aprovada será devidamente assinada. Plenário 
Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 27 de agosto de 
2024. Deputada Iracema Vale - Presidente , Deputada Mical Damasceno 
- Primeira Secretária, em exercício, Deputado Soldado Leite - Segundo 
Secretário, em exercício

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO N.º 045/2024 - ALEMA. 
PARTES: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO e H. M DE L. FERREIRA LTDA - CNPJ n.º 
19.087.503/0001-74. Termo de Contrato decorrente de Ata de Registro 
de Preços nº 002/24 - ALEMA (Pregão Eletrônico nº 030/2023 – 
CPL/ALEMA), formalizado nos autos do Processo Administrativo nº 
2696/2024 – ALEMA. CLAUSULA PRIMEIRA -DO OBJETO.  1.1. 
O presente Contrato tem por objeto o fornecimento de equipamentos 
de proteção individual e coletiva, e ferramentas especiais para a 
Assembleia Legislativa do Maranhão, conforme especificações e 
quantitativos estabelecidos no Termo de Referência, anexo do Edital. 
CLÁUSULA QUARTA – DO VALOR - VALOR DO CONTRATO: 
O valor total deste Contrato é de R$ 64.394,64 (sessenta e quatro 
mil, trezentos e noventa e quatro reais e sessenta e quatro centavos).  
CLÁUSULA QUINTA – DA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA 5.1. 
As despesas decorrentes do presente contrato, no corrente exercício 
financeiro, correrão à conta do recurso específico consignado no 
Orçamento da Assembleia Legislativa do Maranhão cujo programa de 
trabalho e elemento de despesa é a seguinte:  UNIDADE GESTORA: 
010101 - Assembleia Legislativa; GESTÃO: 00001 - Gestão Geral; 
FUNÇÃO: 01 – Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 – Ação Legislativa;  
PROGRAMA: 0621 – Atuação Legislativa; AÇÃO: 4450 – Gestão 
de Programa SUBAÇÃO: 023481  - Manutenção; NATUREZA 
DESPESA: 33.90.30.28 – Material de Proteção e Segurança  FONTE 
DE RECURSO: 1.5.00.101000 Recursos não Vinculados de Impostos 
– Fonte 1500.1010000; HISTÓRICO: OBJETO: contratação de 
empresa para fornecimento de equipamentos de proteção individual 
e coletiva e ferramentas especiais para atender as necessidades da 
ALEMA. Informações Complementares: empenhado conforme 
solicitação (planilha de pedido), relativo ao 1º pedido oriundo da ARP 
nº 002/2024- PE nº 030/2023= R$ 272.571,44. 5.2.  Em 24.07.2024 
foi emita a Nota de Empenho n.º 2024NE002343, no valor de R$ 
43.551,14 (quarenta e três mil, quinhentos e cinquenta e um reais e 
quatorze centavos), à conta da Dotação Orçamentária especificada 
no caput desta cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este 
Contrato, durante o corrente exercício. UNIDADE GESTORA: 
010101 - Assembleia Legislativa GESTÃO: 00001 - Gestão Geral 
FUNÇÃO: 01 – Legislativa SUBFUNÇÃO: 031 - Ação Legislativa 
PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa AÇÃO: 4450 – Gestão 
do Programa SUBAÇÃO: 023481 – MANUTENÇÃO NATUREZA 
DESPESA: 33.90.30.24 – Material para Manutenção de Bens 
Imóveis/ Instalações FONTE RECURSO 1.5.00.101000 – Recursos 
não Vinculados de Impostos- Fonte 1500.1010000 HISTÓRICO: 
OBJETO: contratação de empresa para fornecimento de equipamentos 
de proteção individual e coletiva e ferramentas especiais para atender as 
necessidades da ALEMA. Informações Complementares: empenhado 
conforme solicitação (planilha de pedido), relativo ao 1º pedido 
oriundo da ARP nº 002/2024- PE nº 030/2023= R$ 272.571,44. 5.3. Em 
24.07.2024 foi emita a Nota de Empenho n.º 2024NE002344, no valor 
de R$ 10.003,50 (dez mil e três reais e cinquenta centavos), à conta da 
Dotação Orçamentária especificada no caput desta cláusula, para fazer 
face às despesas inerentes a este Contrato, durante o corrente exercício. 
UNIDADE GESTORA: 010101 - Assembleia Legislativa GESTÃO: 
00001 - Gestão Geral FUNÇÃO: 01 – Legislativa SUBFUNÇÃO: 031 
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1993 e suas alterações, na Lei nº 8.078, de 1990 Código de Defesa 
do Consumidor, resolvem celebrar o presente Termo de Contrato, 
decorrente do Pregão Eletrônico nº 021/2023 CPL/ALEMA e Ata 
Registro de nº 020/2023 ALEMA, mediante as cláusulas e condições 
a seguir enunciadas.. BASE LEGAL: art. 65 da Lei Federal 8.666/93 
e Processo Administrativo nº 6250/2023. DATA DA ASSINATURA 
DO APOSTILAMENTO: 15/08/2024. ASSINATURA: Deputada 
Iracema Vale–Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão. São Luís–MA, 29 de agosto de 2024. BIVAR GEORGE 
JANSEN BATISTA  - Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 786/2024, de 28 de agosto de 2024, exonerando JOSIANE 
RAMOS XAVIER, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de 
Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 787/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando JOÃO 
FRANCISCO SILVA RODRIGUES, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 788/2024, de 28 de agosto de 2024, exonerando LUIS 
CLAUDIO ALVES SANTOS, do Cargo em Comissão Símbolo DAI-
4 de Assessor de Logística e Transporte, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 789/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando MONALIZA 
ALVES LEMOS, para o Cargo em Comissão Símbolo DAI-4 de 
Assessor de Logística e Transporte, do Quadro de Pessoal deste Poder, 
a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 790/2024, de 28 de agosto de 2024 e conforme a Lei nº 11.869 
de 27.12.2022, exonerando MARTA REJANE SILVA ALMEIDA, do 
Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, 
do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano 
em curso.

Nº 791/2024, de 28 de agosto de 2024 e conforme a Lei nº 11.869 
de 27.12.2022, nomeando THARGO LOPES FROZ, para o Cargo 
em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano 
em curso.

Nº 792/2024, de 28 de agosto de 2024, exonerando JORGE 
LUIZ CUNHA CABRAL, do Cargo em Comissão Símbolo DANS-2 
de Assessor Chefe, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º 
de setembro do ano em curso.

Nº 793/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando ANDREA 
CINTIA CARDOSO GOMES, para o Cargo em Comissão Símbolo 
DANS-2 de Assessor Chefe, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir 
do dia 1º de setembro do ano em curso

Nº 794/2024, de 28 de agosto de 2024, exonerando JOSE 
HELIAS SEKEFF DO LAGO, do Cargo em Comissão, Símbolo 
Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 795/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a 
solicitação do Líder do Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
exonerando ADRIANA DA CONCEIÇÃO SILVA, do Cargo em 
Comissão, Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 796/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a 
solicitação do Líder do Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
nomeando GOLBERY BATISTA PIRES DE SOUSA, para o Cargo 
em Comissão Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 797/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a 
solicitação do Líder do Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 

da 8.666/93, encaminhe-se a Comissão Permanente de Licitação para 
providenciar a publicação e notificar a Contratada quanto à possibilidade 
de apresentar recurso no prazo de dez dias úteis a contar da publicação 
no Diário da ALEMA.  CLÁUSULA SEGUNDA – DAS PERDAS 
E DANOS – Conclui-se que a EMPRESA não faz jus a qualquer 
indenização, podendo, entretanto, a Administração Pública, acaso 
constate, posteriormente, qualquer dano causado pela Contratada, tomar 
as providências necessárias a seu ressarcimento, sem prejuízo a sanção 
e a multa já aplicadas alhures. BASE LEGAL: Art. 87, §2º, da Lei 
n.º 8.666/93 e Processo Administrativo n.º 3029/2024-ALEMA. DATA 
DE ASSINATURA: 29/08/2024. ASSINATURA: CONTRATANTE 
- Assembleia Legislativa do Maranhão – Deputada Iracema Vale - 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, São Luís 
(MA), 29 de agosto de 2024. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA 
- Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 

APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO SEXTO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 055/2023-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e EMPRESA AMIN 
GESTÃO DE BENEFÍCIOS LTDA.  OBJETO:  Retificação do 
representante legal da Contratada, constante no preâmbulo do termo 
de Contrato nº 055/2023, em razão de alteração do seu Contrato Social. 
Onde se lê: A Assembleia Legislativa do Maranhão, com sede no Sitio 
do Rangedor, S/N, Calhau, na cidade de São Luis/MA, inscrito(a) sob 
o nº 05.294.848/0001-94, neste ato representada pela sua Presidente. 
Dep IRACEMA VALE inscrita no CPF n° 406.473.663-04, doravante 
denominada CONTRATANTE, e a empresa AMIN GESTÃO DE 
BENEFÍCIOS LTDA inscrita no CNPJ nº 44.357.550/0001-38 
(matriz), sediada na Avenida Desembargador Moreira, nº 1.300, 
Torre Norte, Sala 602. Bairro Aldeota, Fortaleza/CE, CEP 65.170-
002, telefone n° (98) 98470-5456 e e-mail franquiawowlet@
aminbeneficios.com.br doravante designada CONTRATADA, neste ato 
representada pela Sra. ROSANGELA SOUZA AMORIM, portadora 
do CPF n°604.432.263-77, tendo em vista o que consta no Processo 
n° 6250/2023 e em observância às disposições da Lei Federal nº 
10.520, de 17 de julho de 2002, do Decreto Federal nº 10.024, de 20 
de setembro de 2019, do Decreto Federal nº 7.892, de 23 de janeiro 
de 2013, da Lei Estadual nº 10.403, de 29 de dezembro de 2015, 
da Lei Complementar nº 123, de 14 de dezembro de 2006 e suas 
alterações, aplicando subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666, de 21 
de junho de 1993 e suas alterações, na Lei nº 8.078, de 1990 Código 
de Defesa do Consumidor, resolvem celebrar o presente Termo de 
Contrato, decorrente do Pregão Eletrônico nº 021/2023 CPL/ALEMA 
Ata Registro de Preço nº 020/2023 ALEMA, mediante as cláusulas e 
condições a seguir enunciadas. Leia-se: A Assembleia Legislativa do 
Maranhão, com sede no Sitio do. Rangedor, S/N, Calhau, na cidade 
de São Luís/MA, inscrito(a) sob o n 05.294.848/0001-94, neste ato 
representada pela sua Presidente, Dep. IRACEMA VALE, inscrita no 
CPF n° 406.473.663-04, doravante denominada CONTRATANTE, e a 
empresa AMIN GESTÃO DE BENEFÍCIOS LTDA inscrita no CNPJ 
n° 44.357.550/0001-38 (matriz), sediada na Avenida Desembargador 
Moreira, n 1.300, Torre Norte, Sala 602, Bairro Aldeota, Fortaleza/
CE, CEP 65.170-002, telefone n (88) 99924-3975 e e-mail contato@
aminbeneficios.com.br doravante designada CONTRATADA, neste 
ato representada pela Sr. MAYCON DOUGLAS VIEIRA, portador 
do CPF n°060.724.203-54, tendo em vista o que consta no Processo 
n° 6250/2023 e em observância às disposições da Lei Federal nº 
10.520, de 17 de julho de 2002, do Decreto Federal nº 10.024, de 20 
de setembro de 2019, do Decreto Federal nº 7.892, de 23 de janeiro de 
2013, da Lei Estadual nº 10.403, de 29 de dezembro de 2015, da Lei 
Complementar nº 123, de 14 de dezembro de 2006 e suas alterações, 
aplicando subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 
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exonerando TANIA COSTA DE ALMEIDA MARTINS, do Cargo 
em Comissão, Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 798/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a 
solicitação do Líder do Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
nomeando EDUARDO CARVALHO LIMA, para o Cargo em 
Comissão Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 799/2024, de 28 de agosto de 2024 e conforme a Lei nº 
11.646 de 13.01.2022, exonerando HELEN FABIOLA FERREIRA 
DE ALMEIDA, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de setembro do ano em curso.

Nº 800/2024, de 28 de agosto de 2024 e conforme a Lei nº 11.646 
de 13.01.2022, nomeando THAIS ALVES DE JESUS, para o Cargo 
em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano 
em curso.

Nº 801/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando MAURICIO 
TADEU DIAS PEREIRA, para o Cargo em Comissão, Símbolo 
Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 802/2024, de 28 de agosto de 2024, exonerando IGOR 
GOMES DA SILVA, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de 
Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 803/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a 
solicitação do Vice-Líder do Bloco Parlamentar União Democrática, 
exonerando CLEIDIANE COSTA DE OLIVEIRA, do Cargo em 
Comissão, Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar 1, do Quadro de 
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 804/2024, de 28 de agosto de 2024 e tendo em vista a solicitação 
do Vice-Líder do Bloco Parlamentar União Democrática, nomeando 
ANDERSON FLAVIO LINDOSO SANTANA, para exercer o Cargo 
em Comissão Símbolo DANS-1 de Assessor Parlamentar 1, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 805/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando CLEIDIANE 
COSTA DE OLIVEIRA, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 806/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando ANNA LÍVIA 
LISBOA GOMES, para o Cargo em Comissão Símbolo Isolado-1 de 
Assessor Especial Jurídico, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir 
do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 807/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando JESSICA 
KARINA GOULART AMORIM, para o Cargo em Comissão Símbolo 
DAS-3 de Secretário Executivo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 808/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando JOAO 
LUCIO LIRA NETO, para o Cargo em Comissão Símbolo DANS-1 
de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do 
dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 809/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando RODRIGO 
SOARES LOUREIRO, para o Cargo em Comissão Símbolo DANS-1 
de Assessor Parlamentar, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do 
dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 810/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando CARLOS 
EDUARDO SILVA RODRIGUES, para exercer o Cargo em 
Comissão, Símbolo Isolado-1 de Assessor Especial Jurídico, do Quadro 
de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.

Nº 811/2024, de 28 de agosto de 2024, nomeando SHINTYA 
DE CASSIA GOMES SERRÃO, para exercer o Cargo em Comissão, 
Símbolo DANS-3 de Chefe de Gabinete, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de setembro do ano em curso.
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